
 

БАШНЯ СТРАЖИ 
Возвещает Царство Иеговы! 

"БОГ  НЕ  МЕДЛИТ" 
1948 г. 

"Не медлит Господь с исполнением обетования, как 
некоторые почитают то медлением..." 

– 2 Петра 3:9 
Иегова Бог не медлит, как это верят люди с короткой жизнью в нетерпеливости. Он 

постановляет Свои правильные решения, точно определяет время для их выполнения и 
потом начинает осуществлять эти решения без потери времени, энергии и движения. 
Однако, только немногие познают это, и только немногие стараются привести свою жизнь в 
гармонию с временами и сроками Божественных решений. Пророк Божий написал: "Всему 
своё время, и время всякой вещи под небом... Видел я эту заботу, которую дал Бог 
сынам человеческим… Всё соделал Он прекрасным в своё время, и вложил мир 
(понимание, другой перевод) в сердце их, хотя человек не может постигнуть дел, 
которые Бог делает, от начала до конца" (Еккл. 3:1,10,11). Мы видим, что во всех 
Божественных решениях дело оправдания Его верховной силы занимает первое место во 
всей созданной вселенной. Это значит оправдание перед интеллигентными созданиями 
законного суверенитета Иеговы, как Единого Бога и неограниченного Властелина над всей 
вселенной. Божье решение, чтобы спасти мужчин и женщин доброй воли к постоянному 
миру, благополучию и радости в Новом Мире стоит на втором месте, потому что оно 
зависит от этого оправдания. Большой радостью есть сознавать, что всё это прекрасное в 
скором времени осуществится!  

Вопрос 1: Какое Божественное решение есть главным, и какое решение, в зависимости от него, 
принесёт что-то прекрасное, когда на это придёт определённое время? 

2. Постановления или решения Иеговы распространяются на все народы, и нет ни 
одного народа, который был бы исключён в Его решении для спасения: "Он.., даёт всему 
жизнь и дыхание и всё. От одной крови Он произвёл весь род человеческий для 
обитания по всему лицу земли, назначив предопределённые времена и пределы их 
обитанию, дабы они искали Бога, не ощутят ли Его, и не найдут ли, хотя Он и не 
далеко от каждого из нас" (Деяния 17:25-27). 

3. На протяжении тысяч лет неспокойного господства, правительства не дали 
спасения для массы человечества. Теперешнее, полное замешательства, состояние всех 
народов является доказательством, что они не в состоянии достигнуть спасения, и что 
спасение, которое приходит от Всемогущего Бога, является единственной надеждой тех 
людей, которые любят жизнь и счастье. Бог наперёд определил время народов; теперь это 
время окончилось и народы стоят перед уничтожением. Старания руководящих мужей мира, 
которые имеют цель поддержания Организации Объединенных Наций, или сделать 
мировую Лигу Наций центральным правительством, чтобы изменить Божьи времена и сроки 
и положить преграду исполнению Его решений, являются совершенно ничем. Перед тем, 
как пророк Даниил объявил, каким образом Божье обещанное Царство для человечества 
уничтожит все народы, он сказал: "Да будет благословенно имя Господа от века и до 
века, ибо у Него мудрость и сила; Он изменяет времена и лета, низлагает царей и 
поставляет царей, даёт мудрость мудрым и разумение разумным. Он открывает 
глубокое и сокровенное" (Дан. 2:20-22). Народы никогда не могут приписывать себе честь 
за это спасение, которым Иегова наделяет человечество через Своё Царство. Поскольку 
настало Божье время для осуществления изменения, то Он отстраняет правителей этого 
мира. (Дан. 2:44:45). 
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Вопрос 2, 3: Могут ли народы иметь участие в спасении, и кому принадлежит честь за это 
спасение? 

4. Уже около шести тысяч лет прошло с того времени, как Бог изгнал из города-рая 
Эдема в дикую неприготовленную часть земли наших прародителей. Подумайте только о 
том самолюбии, которое проявили потомки Адама и Евы вплоть до сегодняшнего дня. Это 
значит, что Иегова Бог проявлял великую терпеливость к упрямому человеческому роду на 
протяжении шести тысяч лет. По нашему мышлению это действительно долгое время. Бог, 
как Судья, мог бы немедленно исполнить Свой приговор смерти в городе Эдем над первой 
парой сознательных грешных людей и, таким образом, по праву осуждённых на смерть, или 
же, мог бы сделать больше, нежели это. Тысяча шестьсот лет позже, когда умножились их 
потомки и наполнили землю насилием и испорченностью, Бог мог бы уничтожить их всех 
до одного, но вместо того, чтобы сделать это, Он дал новое начало человечеству восемью, 
пережившими потоп. Где были бы мы сегодня, имея во внимании таких два случая, если бы 
Бог не оказал Своей долготерпеливости? Нигде! 

5. От потопа прошло больше чем четыре тысячи лет, и род человеческий стоит перед 
ещё большей опасностью. Самолюбие людей возрастает в таком большом размере, что 
почти каждого "рука поднимается на ближнего своего". Какую же цель имеет Иегова Бог со 
Своей необычайной долготерпеливостью, которую Он, как Бог справедливости, оказал 
нашему грешному роду? Ничего больше, как то дело, которое Он определил ещё от начала. 
Что им является? Оправдание Его универсального верховенства и спасение тех мужчин и 
женщин, которые непоколебимо стоят на стороне верховности их Бога и Создателя. 
Согласно объявленного Божьего решения, Адам и Ева и их потомки должны были жить 
вечно в городе-Рае Эдеме. Этот Рай должен был расшириться на всю землю. Бог не 
отказался от этого Своего решения. Поэтому Бог проявляет терпеливость ко грешным 
потомкам с целью спасти бесчисленное множество людей к вечной жизни на мирной земле в 
Своём праведном Новом Мире. Всемогущий Бог оправдывает Свою терпеливость и решения 
через то, что успешно выполняет их.  

Вопрос 4,5: Каким образом Бог был терпеливым до настоящего времени, и для какой доброй 
цели? 

6. От изгнания человека из Эдема прошло почти шесть тысяч лет. Поскольку теперь 
продолжительность человеческой жизни ограничена от вечности, данной в распоряжение 
человека, до "70 лет", а в некоторых случаях до "80 лет", и эти годы связаны с утомлением и 
трудностями, поэтому те тысячи лет нам кажутся очень долгими, это время медленно 
проходит (Псалом 89:10). Однако же, если мы измеряем дела в свете Божественных мерил, 
тогда дело обстоит не так. Те шесть тысяч лет, которые прошли до теперешнего времени, 
для вечного Бога есть лишь только, как шесть дней в неделе для людей. Так что пророк 
Моисей вот что сказал Богу: "От века и до века Ты - Бог. Ибо пред очами Твоими 
тысяча лет, как день вчерашний, когда он прошёл, и как стража в ночи" (Псалом 
89:3,5). Древние мужья поделили ночь на четыре стражи по четыре часа. 

Вопрос 6: Почему время нам кажется долгим, как будто бы медленно проходит, а Богу нет? 

7. Согласно с заботой Божьей, участие в оправдании имени Иеговы в некоторой мере 
будут иметь те, которые достигнут спасения, которое приходит от Него. Испытание их 
непорочности требует времени. Поэтому на протяжении тех тысяч лет, в которые Бог 
проявлял терпеливость к грешным людям, Он оставил время для того, чтобы родились дети, 
выросли большими, и чтобы они получили возможность доказать свою непорочность 
относительно Бога и взяли участие в оправдании Его имени, потому что это означает для 
них жизнь вечную. Для Бога это время никаким образом не было истрачено напрасно, но все 
те, которые извлекли пользу из этой терпеливой возможности, заверенной Им, взяли участие 
в благословении. 

Вопрос 7: По каким причинам мы можем сказать, что Иегова Бог не истратил времени напрасно? 
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БОЖЬЯ ТЕРПЕЛИВОСТЬ ПРИНОСИТ СПАСЕНИЕ 
Год 1914 по рождении Христа знаменует конец тех "семи времён", которые Бог оставил 

языческим народам, чтобы господствовали на земле. Те 2520 лет, которые Бог разрешил им 
в Своей доброте, начались при уничтожении Иерусалима, которое произошло в 607 году 
перед рождением Христа, и через это народы могли собрать много политических опытов и  
правильных наблюдений, что касается состояния господства на земле. Всё же, на 
протяжении тех 2520 лет не было доказано, что между народами было братство, мир и 
благополучие, но они имели, как следствие, Первую Мировую войну, которая началась как 
раз тогда, когда окончились те "семь времён". Позже, в 1939 году, произошла Вторая 
Мировая война, ещё более ужасная, которая забрала ещё больше человеческих жизней. Этот 
журнал за март 1880 года уведомлял своих читателей, что "время язычников" окончится в 
1914 году. По окончании Первой Мировой войны, а особенно с 1921 года, Свидетели 
Иеговы возвещают по всему миру: "Царство небесное приблизилось", и много раз повторяли 
они то, что Царство небесное пришло в 1914 году. 

Вопрос 1: а) Когда начались "времена язычников" и когда окончились? б) Какие события, 
прошедшие с 1914 года, показали, что народы не извлекли никакого полезного урока из 
своего господства на протяжении 2520 лет? 

2. На протяжении всех лет, которые прошли с того времени, люди, любящие мир, 
правду и справедливость, жаждали Царства Божьего, которое будет вести окончательную 
войну Армагеддон, уничтожит языческие народы, чтобы очистить нашу землю для 
благословенного Тысячелетнего Господства Иисуса Христа. Они видят, как организация 
сатаны всё более угнетает народ. Во время проповедования Еван́гелии Царства всем 
народам, они непрестанно встречают жестокие преследования и сопротивления. Таким 
образом некоторые почувствовали нечто, похожее той нетерпеливости, которую проявили 
Иаков и Иоанн в то время, как жители одного самарийского села отказались принять Иисуса 
Христа, как гостя. "Видя то, ученики Его, Иаков и Иоанн, сказали: Господи! хочешь ли, 
мы скажем, чтобы огонь сошёл с неба и истребил их? ...Но Он, обратившись к ним, 
запретил им... и пошли в другое селение" (Луки 9:51-56). Действительно, многие из 
христиан  потеряли заинтересованность из-за того, что кажется, будто бы Бог медлит с 
уничтожением всех врагов в битве Армагеддон и с установлением Тысячелетнего 
Господства справедливости. Таким образом они отошли от ревностного служения Иегове 
Богу и от возвещения Вести Царства. Причиной этого было то, что не поняли цели, из-за 
которой Бог, как будто бы, кажется, не торопится с этим. Однако же, если мы познаём эту 
полную любви цель, из-за которой Бог не торопится, тогда мы радуемся и стараемся 
использовать время полностью.  

Вопрос 2: Почему некоторые сделались нетерпеливыми, и с каким печальным результатом? 

3. Теперь, в конце этого мира, мы не желаем быть подобными тем, которые 
сознательно желают находиться в незнании о делах Божьих и через это о Его суровых 
решениях относительно нашего времени. Через незнание они не извлекают пользы для 
своего добра из той терпеливости, которую милосердный Бог оказывает к ним, но 
пренебрегают этой возможностью в эти дни, в которые свершается или устанавливается 
судьба или участь людей. Уже десятки лет они слышат, как Свидетели Иеговы 
проповедуют, что в 1914 году Иегова возвысил Иисуса Христа и взял власть в руки, и через 
это началось Царство. Всё же, они дальше осмеивают эту Весть и не обращают наименьшего 
внимания на эти ясные доказательства, о которых Свидетели Иеговы уведомляют их. 
Поэтому они с большой ненавистью и сопротивлением выступают против тех свидетелей. 
Всякое иное толкование относительно ситуации мира они скорее считают за лучшее, нежели 
выяснение Библии. Через такое поведение они и дальше служат, как сильнейшее 
доказательство того, что достигли конца мира, потому что исполняют те предсказания, 
которые высказал Павел о конце мира (2Тим. 3:1-5). 
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4. Нам, верным, апостол Пётр написал: "Это уже второе послание пишу к вам, 
возлюбленные; в них напоминанием возбуждаю ваш чистый смысл, чтобы вы 
помнили слова, прежде речённые святыми пророками, и заповедь Господа и 
Спасителя, переданную апостолами вашими: прежде всего знайте, что в последние дни 
явятся наглые ругатели, поступающие по собственным своим похотям и говорящие: 
«где обетование пришествия Его? Ибо с тех пор, как стали умирать отцы, от начала 
творения, всё остаётся так же». Думающие так не знают, что в начале словом Божьим 
небеса и земля составлены из воды и водою: потому тогдашний мир погиб, быв 
потоплен водою. А нынешние небеса и земля, содержимые тем же Словом, сберегаются 
огню на день суда и погибели нечестивых человеков. Одно то не должно быть сокрыто 
от вас, возлюбленные, что у Господа один день, как тысяча лет, и тысяча лет, как один 
день. Не медлит Господь исполнением обетования, как некоторые почитают то 
медлением; но долготерпит вас, не желая, чтобы кто погиб, но чтобы все пришли к 
покаянию" (2Петра 3:1-9).  

Вопрос 3,4: Как некоторые открываются как безумные в исполнении пророчества 2Петра 3:1-9, и 
как они сами себе причиняют зло?  

5. Поскольку все сознательно незнающие насмешники не имеют просвещения о том 
важном решении Бога в этом конце мира, то они поддают себе мысль, что Бог есть 
медлительным. Так они желают быть руководителями для самих себя и не даются быть 
руководимыми Словом и здравыми принципами Божьими, но своими собственными 
удовольствиями или страстями. Поскольку они желают себя ими удовлетворить насколько 
могут, поэтому в своих мы́слях они откладывают на будущность пришествие Божьего 
Царства и полный конец этого мира в мировой  катастрофе. Таковые не есть склонны или 
готовы, чтобы в событиях от 1914 года по Р.Х. видеть новое доказательство того, что 
пришло Царство Божье, что Иисус Христос был возвышен на престол в небе и что теперь 
господствует "среди врагов Своих", а именно, в связи с сокрушением всех народов "жезлом 
железным" в Армагеддоне. Поскольку от 1914 года прошло 34 года, то они верят и считают, 
что сообщение о важных мировых событиях, как это изъяснили Свидетели Иеговы, как 
будто бы, не оказалось правдивым. По-ихнему, Армагеддон был бы ещё в далёком будущем, 
и они верят, что это не произойдёт во время их жизни. К тому же, они  оставляют 
незамеченным тот факт, что в эти годы мы достигли ближе к Армагеддону, чем во все те 
годы, в которые Бог дальше проявил много Своего милосердия к людям, которые имеют 
возможность извлечь пользу из Его спасения. А теперь в дальнейшем остаётся меньше 
времени. Вместо того, чтобы извлечь пользу из благодеяний Божьих и получить спасение, 
которое приходит от Него, они скорее употребляют это для того, чтобы жить по своим 
самолюбивым пристрастиям и, как следствие того, они добровольно избирают себе 
уничтожение вместе с языческими народами. Они не признают того факта, что сознательное 
незнание о конце предпотопного мира во дни Ноя, было пророческим образом нароч́ного их 
незнания теперь, при конце современного злого мира.  

Вопрос 5: Как они оказывают добровольное незнание и какие благословения теряют? 

Выбор между двумя участями 
6. Уничтожение и спасение – это те две участи, между которыми должны сделать 

выбор люди и народы сегодня. Тот факт, что Всемогущий Бог уничтожит народы, даже 
совсем сметёт с лица земли организацию беззаконного мира, кажется очень ужасным для 
людей этого мира с националистическим поведением, в отдельности в т.н. "христианстве". 
Но Бог имеет на это полное право и имеет силу, чтобы уничтожить все народы этого мира. 
Именно почему? Потому что все имеют своё начало от единого предка, которого создал Бог 
и, как Создатель, милостивым образом разрешил им придти к существованию, и может по 
праву уничтожить, если они не поступят таким образом, чтобы соответствовало милостивым 
решениям относительно их. Перед Богом народы имеют малую стоимость: "Вот народы – 
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как капли из ведра, и считаются как пылинка на весах. Вот острова, как порошинку 
поднимает Он (острова ли то Британии или же континентальный остров Австралии). Все 
народы перед Ним как ничто; менее ничтожества и пустоты считаются у Него" (Исаия 
40:15, 17). В то время, как мирские народы ведут борьбу против Царства Божьего, они 
являются худшими чем ничто, потому что "ничто" не мешает Богу в исполнении Его 
решений и дел. От 607 года перед Р.Х. Он разрешил им "семь времён" (2520 лет) 
теперешнего правления землёй, а поэтому, по причине их антихристианского 
сопротивления, которое они оказывают против установленного Царства, Он определил все 
народы уничтожить. Бог оправдает Свою верховную силу тем, что уничтожит их. 

Вопрос 6: Почему Бог имеет право на уничтожение народов, и почему они значат что-то малое у 
Него? 

7. Народы, а особенно господствующие силы т.н. "христианства", считают, что, как 
будто бы, они являются "высшими властями". Религиозное духовенство направляет своих 
сторонников или легковерных, чтобы каждая душа была покорна тем политическим 
государствам даже и тогда, когда бы это означало нарушение христианской совести (Рим. 
13:1,2). Однако же, есть такие Власти, которые стоят выше от господства Объединённых 
Наций, а именно, Бог Иегова – неограниченный Властелин, и в первую очередь Ему должны 
отдать то, что Ему принадлежит; а также Его возвышенный на престол царь Иисус Христос, 
Глава Божьей Главной Организации, что стоит над вселенной. Бог Иегова имеет силу и 
право на то, чтобы через Своего Царя Иисуса Христа уничтожить все народы "жезлом 
железным", и этот факт Он продемонстрировал через пророка Иеремию незадолго перед 
уничтожением Иерусалима перед Р.Х.. 

Вопрос 7: Кто является "Высшими Властями", и какое право имеет для уничтожения? 

8. "Слово, которое было к Иеремии от Господа: Встань и сойди в дом 
горшечника, и там Я возвещу тебе слова Мои. И сошёл я в дом горшечника, и вот, он 
работал свою работу на кружале. И сосу́д, который горшечник делал из глины, 
развалился в руке его; и он снова сделал из него другой сосу́д, какой горшечнику 
вздумалось сделать. И было слово Господне ко мне: Не могу ли Я поступить с вами, 
дом Израилев, подобно горшечнику сему? говорит Господь. Вот, что глина – в руке 
горшечника, то вы – в Моей руке, дом Израилев. Иногда Я скажу о каком-либо народе 
и царстве, что искореню, сокрушу и погублю его; но если народ этот, на который Я это 
изрёк, обратится от своих злых дел, Я отлагаю то зло, которое помыслил сделать ему. 
А иногда скажу о каком-либо народе и царстве, что устрою и утвержу его; но если он 
будет делать злое пред очами Моими и не слушаться гласа Моего, Я отменю то добро, 
которым хотел облагодетельствовать его. 

9. Итак скажи мужам Иуды и жителям Иерусалима: так говорит Господь: вот, Я 
готовлю вам зло и замышляю против вас; итак обратитесь каждый от злого пути 
своего и исправьте пути ваши и поступки ваши. Но они говорят: «Не надейся, мы 
будем жить по своим помыслам и будем поступать каждый по упорству злого своего 
сердца». Посему так говорит Господь (Иегова)... как восточным ветром развею их пред 
лицем врага; спиною, а не лицем обращусь к ним в день бедствия их" (Иеремии 18:11-
17). 

Вопрос 8, 9: Как явилась в образе перед очами Иеремии сила Иеговы, которая исполняет 
уничтожение?  

10. Бог, Создатель, зачисляет народы в класс "глиняного сосу́да", ведь все состоят из 
таких созданий, которые есть "из земли, из праха". Бог задолго наперёд предупредил, что 
все враждебные народы отдаёт Своему Помазанному Царю, т.е., Иисусу Христу на 
уничтожение, говоря: "Проси у Меня, и дам народы в наследие Тебе и пределы земли во 
владение Тебе; Ты поразишь их жезлом железным; сокрушишь их, как сосу́д 
горшечника" (Псалом 2:8, 9). В 1914 году Бог отдал народы Своему посаженному на 
престол Сыну, чтобы сокрушить их точно так, как бы ударить жезлом железным по 
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глиняному сосуд́у. Он знал наперёд, что под духовным руководством слепых 
руководителей, религии т.н. "христианства" будут делать сопротивление Его Царству и 
будут бороться против Его верховенства, которое есть над всей вселенной, включая и нашу 
землю. Он возвещает наперёд во всех исторических пророчествах и пророческих образах, 
таким образом, Он наперёд постановил уничтожить их всех, поэтому знают наперёд 
окончательный конец и почему разрешил им придти в существование и ходить своими 
путями. Он показывает, что имеет хорошо обоснованное право для того, чтобы отдать их на 
истребление и распорядиться с ними согласно с тем, как о том читаем в доказательствах 
апостола Павла, который пишет следующее в послании к Римлянам 9:14-24. 

Вопрос 10: Какую участь Бог определил народам, и почему?  

11. "Что же скажем? Неужели неправда у Бога? Никак. Ибо Он говорит Моисею: 
«кого миловать, помилую; кого жалеть, пожалею». Итак помилование зависит не от 
желающего и не от подвизающегося, но от Бога милующего. Ибо Писание говорит 
фараону: «для того самого Я и поставил тебя, чтобы показать над тобою силу Мою, и 
чтобы проповедано было имя Моё по всей земле». Итак, кого хочет, милует; а кого 
хочет, ожесточает. Ты скажешь мне: «за что же ещё обвиняет? Ибо кто противостанет 
воле Его?». А ты кто, человек, что споришь с Богом? Изделие скажет ли сделавшему 
его: «зачем ты меня так сделал?». Не властен ли горшечник над глиною, чтобы из той 
же смеси сделать один сосу́д для почётного употребления, а другой для низкого? Что 
же, если Бог, желая показать гнев и явить могущество Своё, с великим 
долготерпением щадил сосу́ды гнева, готовые к погибели, дабы вместе явить богатство 
славы Своей над сосу́дами милосердия, которые Он приготовил к славе, над нами, 
которых Он призвал не только из Иудеев, но и из язычников?" (Рим. 9:14-24). 

12. Павел защищает право Божье, которое относится к тому, чтобы уничтожить 
определённые творения, а других чтобы спасти милостивым образом на основании Своего 
Творческого права. Из милосердия Бог разрешил, чтобы все люди от первого человека и 
доныне существовали, несмотря на унаследованное несовершенство и грех. Поэтому Бог 
создал весь род человеческий из одного и того же материала, и факт, что Он разрешил нам 
родиться, свидетельствует о Его милосердии. Те, что вкусили этого милосердия, не могут 
роптать на Создателя за то состояние, в котором родились, или за те возможности, в 
которых взяли участие. Бог не является должником ни в чём никакому творению. Он может 
распоряжаться со Своим творением так, как Ему угодно и поступить в соответствии со 
Своей справедливостью. Является ли человек чем-то большим, нежели глина в руке 
гончара? Имеет ли он большее право, нежели глина, чтобы был сформирован так или иначе? 
Не имеет! Так как гончар разбивает тот сосу́д, который ему не нравится, так же само Бог 
Иегова, Создатель, разбивает на куски все народы и все организации, которые не нравятся 
Ему, после того, как были справедливым образом предостережены и имели полную 
возможность, чтобы делать лучшее. 

Вопрос 11, 12: Как Павел оправдывает Бога за то, что так обходится с народами? 

Не мятежны 
13. Хотя мы объявляем, что в Армагеддоне "жезлом железным" Царь Иеговы истребит 

мирские народы, всё же таки мы не являемся зачинщиками беспорядков или анархистами. 
Мы не учим беззакония (своеволия) и не призываем к мятежу против какого-либо 
конституционного порядка, или против правительств, так же само, как пророк Иеремия не 
согрешил такой деятельностью, когда предсказывал уничтожение Иерусалима и падение 
Иудейского царства, что именно произошло в 607 г. перед Р.Х.. Мы превозносим 
суверенитет Иеговы Бога, Его силу и право. Возвещаем между народами то 
предостережение, возвещение которого Он доверил нам. Мы не учим людей того, чтобы 
вели себя непристойно по отношению к правительствам, установленным людьми, которые 
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приняли на себя ответственность за закон и порядки на разных территориях земли. Однако, 
в то же самое время, Слово Божье запрещает нам поучать людей, чтобы почитали 
политические системы, или же отдавали им то, что принадлежит Богу. В молитвах, с 
которыми обращаемся к Богу, мы не можем иметь во внимании мирской политики, также не 
можем просить, чтобы Бог дал им успех и чтобы сохранил народы в определённом 
уничтожении. Нет, но мы проповедуем молитву, провозглашённую Иисусом Христом в 
Своей проповеди на горе: "Отче наш, сущий на небесах! Да святится Имя Твоё; да 
придет Царствие Твоё; да будет воля Твоя и на земле, как и на небе" (Матф.6:9,10). В 
соответствии с этой молитвой от 1914 г. мы проповедуем это Еван́гелие Царства во всём 
мире, и тем исполняем приказ Иисуса Христа относительно тех, которые будут жить перед 
окончательным концом мира. 

Вопрос 13: Почему мы не являемся мятежниками, если даже учим вышеупомянутые вещи? 

14. Чтобы показать, что мы имеем мирные цели, оздоравливающие, а не мятежные 
относительно народов, Бог Иегова послал нас, как Своих представителей между народы. 
Припоминаем нашим читателям тот факт, что в древнее время, о котором упоминает 
Библия, амбасадоры служили иной цели, нежели сегодня, в наше время. В мирное время 
народы посылают амбасадоров и иных дипломатических представителей одни к другим, 
чтобы поддерживать и укреплять дружественные отношения между народами. Тех 
амбасадоров они отзывают обратно только во время войны, или же в случае, когда 
недоразумения являются столь большими, что разрывают связи. Но во время Христа и 
апостолов амбасадоров посылали одни к другим только тогда, когда угрожало вспышкой 
войны, или же когда разразилась война, и один народ опасался того, что другой народ 
победит и уничтожит его. После того, как Господь оказывал милосердие на протяжении 
сотен лет израильскому народу, они с ненавистью обратились против Бога; с другой 
стороны, языческие народы всё время относились к Нему с ненавистью. Они всё время были 
"без Христа, отчуждены от общества Израильского, чужды заветов обетования, не 
имели надежды и были беззаконниками в мире". Они были врагами Божьими через их 
злые дела и мысли (Ефес.2:12; Кол.1:21). Бог Иегова выслал Своих Свидетелей как 
амбасадоров к тем, которые имели такую ненависть против Него, посылая их с 
доброжелательной миссией, и поручил, чтобы возвещали Весть Божественной милости. О 
том апостол Павел пишет следующее: 

15. "Все же от Бога, Иисусом Христом примирившего нас с Собою и давшего нам 
служение примирения, потому что Бог во Христе примирил с Собою мир, не вменяя 
людям преступлений их, и дал нам слово примирения. Итак мы – посланники от 
имени Христова, и как бы Сам Бог увещевает чрез нас, от имени Христова просим: 
примиритесь с Богом. Ибо незнавшего греха Он сделал для нас жертвою за грех, чтобы 
мы в Нём сделались праведными перед Богом. Мы же, как споспешники, умоляем вас, 
чтобы благодать Божия не тщетно была принята вами" (2Кор. 5:18-21; 6:1; 
1Тим.1:14,15). 

Вопрос 14,15: Через какую миссию мы возвещаем, что имеем мирные цели относительно людей? 

16. Как таковым свидетелям и амбасадорам, которые работают в интересах Христа, 
Бог Иегова дал нам служение примирения с Собой; но не службу мятежа в помощь какому 
то политическому восстанию, или подрыва конституций, или систем мировых правительств. 
Поскольку нам была поручена эта ответственность, то мы идём, чтобы возвещать 
Ева́нгелию Царства не только к народам (Деяния 20:20), но идём к правителям мира 
добровольно, а иногда и принудительно. В одном из своих пророчеств относительно конца 
этого мира, Иисус уведомил тех, которые будут Ему верными после Первой Мировой 
войны: "Но вы смотрите за собою; ибо вас будут предавать в судилища, и бить в 
синагогах, и перед правителями и царями поставят вас за Меня, для свидетельства 
пред ними.  И во всех народах прежде должно быть проповедано Ева́нгелие" (Марка 
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13:8-10). Поэтому, если мы стоим перед теми правителями и судьями, которые находятся в 
незнании о будущем дне мщения Иеговы, и которые выставляют себя на ту опасность, что 
ведут борьбу против Бога и против Его Царя, тогда нашей обязанностью есть, чтобы 
передать им вот такое приятельское уведомление: "Итак, вразумитесь цари; научитесь, 
судьи земли! Служите Господу (Иегове) со страхом  и радуйтесь с трепетом. Почтите 
Сына, чтобы Он не прогневался, и чтобы вам не погибнуть в пути вашем; ибо гнев 
Иеговы возгорится вскоре. Блаженны все, уповающие на Него" (Псалом 2:10-12). 
Поэтому наша миссия является угодной Богу мира. Это означает спасение всех тех, которые 
примут эту Весть примирения Божьего, которое приходит через Христа. Мы заранее 
предупреждаем или остерегаем правителей.  

Вопрос 16: Как мы говорим с людьми и с правителями?  

17. В 1914 году окончились те "семь времён" земного господства, позволенного 
язычникам. С того времени народы не получили заверения от Бога, что Он не будет 
вмешиваться в их дела на нашей земле, и что в каком-то неоткрытом промежутке времени 
не уничтожит их. День уничтожения есть таким скрытым перед народами, что он приходит 
подобно вору ночью: "Ибо, когда будут говорить: «мир и безопасность», тогда внезапно 
постигнет их пагуба, подобно как мука родами постигает имеющую во чреве, и не 
избегнут" (1Фес. 5:3). 

Вопрос 17: Как приходит уничтожение на народы после того, как окончились их времена? 

18. Возьмём во внимание опять терпеливость Божью, ту терпеливость, которую 
народы не используют для своего спасения. По окончании "времён язычников" в 1914 году, 
Всемирный Властелин возвысил Своего Царя, т.е., Иисуса Христа, на небесный престол и 
дал Ему все народы в наследие, а концы мира во владение, так что теперь вся земля является 
Его собственностью. Хотя некоторые христиане ожидали, что с наступлением того времени 
все языческие народы будут полностью уничтожены, однако же, Иисус Христос ещё не 
обратил тогда Свой "жезл железный" и не разбил народы тем оружием, которое более 
ужасно, нежели атомная война. В войне, которая велась за мировое господство, народы 
разрушали одни других, но Он не вмешивался в это, чтобы их уничтожить. Иисус Христос 
начал войну в небе против сатаны и против всех его правителей. Он победил в этой войне и 
эту вражескую невидимую организацию заставил сойти на землю. Именно тогда Он ещё не 
уничтожил сатаны. 

Вопрос 18: Почему Бог не уничтожил этого старого мира от 1918 года, ни дьявола, ни народов 
мира, которых богом и главой есть сатана? 

19. В 1918 году как сатана, так и его организация, как видимая, так и невидимая, была 
низложена в подножие ног Христа. Тогда Он не воевал в окончательной войне Армагеддона 
и в том году ещё не положил конца этому злому миру, но разрешил, чтобы Первая Мировая 
война была прервана через непостоянный мир. С того времени прошло уже около 30 лет, и 
народы пережили Вторую Мировую войну. Хотя сатана и всё его войско дем́онов больше 
никогда не получат доступа к небу, однако, он всё же действует вокруг нашей земли и в 
своём большом гневе причиняет неописуемое горе земле и морю. Иегова и Его Царь 
разрешили, чтобы все те беззаконные силы существовали вплоть до сего дня, хотя знают, 
что сатана и его дем́оны завербуют все народы, чтобы оказывали сопротивление против 
Царства Божьего, чтобы без милосердия преследовали Его свидетелей и привели в 
существование международную организацию с целью угнетающего господства над землёй и 
её жителями. 

Вопрос 19: Как Бог оказал терпеливость к народам в 1918 году? 

20. На протяжении прошедших лет с 1918 года, Свидетели Иеговы проявили себя 
подданными слугами Бога. Они возвещали между народами предостерегающую весть о 
близком уничтожении в Армагеддоне. Но народы т.н. христианства, хотя так часто слышат 
эту предостерегающую весть, однако же, не ценят её и не считают её достойной доверия. 



–       – 
 
9

Они говорят, что Бог медлит и никогда не сделает этого дела во время их поколения. 
Некоторые христиане, которые слышат большое поношение, которое произносится на имя 
Божье, и которые скорбят по причине тех мерзостей, которые совершаются на земле, в том 
числе и в "христианстве", склонны встать и сказать: "Почему Бог до сего времени не 
устранил организацию этого мира?". 

Вопрос 20: Как христианство относится "" к предостережению, которое даётся им об 
Армагеддоне?  

21. Бог и далее проявляет терпеливость к народам по той причине, чтобы спасти 
помазанный остаток и людей доброй воли, которые могут находиться между народами. В 
1918 году на земле находился небольшой остаток помазанных христиан. Пусть они 
подумают, что было бы с ними, если бы Царь Иисус Христос уже тогда обратил бы "жезл 
железный" и сокрушил бы все народы. Кроме того, с 1918 года выросло младшее поколение, 
и многие из них приняли Еван́гелие о Царстве Божьем. А где бы они были сегодня, если бы 
Всемогущий Бог направил Иисуса Христа на окончательную войну в 1918 году? Остаток 
помазанных Свидетелей Иеговы на земле был числом только несколько тысяч. А теперь 
члены остатка и посвящённые люди доброй воли, которые сегодня соединены с ними, 
составляют наибольшее число 260_756 как деятельные Свидетели по всей земле, согласно 
отчёта прошлого года. Конечно, это есть очень небольшое число в сравнении с населением 
земли, которое есть больше двух миллиардов. Однако же, число восьми душ, переживших 
потоп в ковчеге Ноя, не было велико в сравнении с числом жителей беззаконного старого 
мира. Всё же таки, что означает терпеливость Божья к народам мира с 1918 года, если не 
спасение тех многих тысяч людей?  

Вопрос 21: Почему Бог не уничтожил этого старого мира в 1918 году? 

Упрямство и руководство 
22. Хотя Бог проявляет терпеливость к народам, которые с ненавистью относятся к 

Божьему Царству под Христом, всё-таки упрямство политических, коммерческих и 
религиозных правителей мира делается всё более явным. Это ведёт к их полному 
уничтожению в Армагеддоне. Есть ли в этом что-нибудь неправильное, или же, может, 
Создатель Иегова не имеет суверенного права на разрешение, чтобы те человеческие 
создания ожесточились против Него на их собственную гибель? Как Великий Гончар, Он по 
праву и справедливо может уничтожить все те человеческие сосу́ды, которые оказались 
недостойными. Полная милосердия доброта и терпеливость Божья не является причиной их 
ожесточения, но ожесточение тех противников есть результатом их собственного 
самолюбия или гордости. Безжалостные люди желали бы видеть немедленное уничтожение 
других. Таким людям Павел говорит следующее: "Неужели думаешь ты, человек, что 
избежишь суда Божия, осуждая делающих такие дела и (сам) делая тоже? Или 
пренебрегаешь богатство благости, кротости и долготерпения Божия, не разумея, что 
благость Божия ведёт тебя к покаянию? Но, по упорству твоему и нераскаянному 
сердцу, ты сам себе собираешь гнев на день гнева и откровения праведного суда от 
Бога" (Рим.2:3-5). В то время, как некоторые пренебрегают терпеливостью Божьей и 
ожесточаются, то другие используют Его милосердие для своего собственного добра. Для 
таковых открывается Его терпеливость в пользу спасения, и они имеют участие в Его 
милосердии. Кто может роптать на это и искать вины? Что касается тех, которые получают 
Его милость, такая Его терпеливость не истрачена напрасно, или же не является 
бесполезной даже тогда, когда большее количество ожесточается и направляется к своему 
собственному уничтожению. 

Вопрос 22: Почему Божья терпеливость оправдывает Бога даже и тогда, когда многих 
ожесточает? 

23. Таким образом, это есть то, что Он "кого хочет милует и кого хочет ожесточает" 
(Рим.9:18). Во времена Моисея Иегова не поступал несправедливо с фараоном в Египте, 
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когда допустил ожесточиться в упрямстве относительно справедливого требования Иеговы. 
Иегова был терпеливым к фараону, хотя был готов, чтобы открыть Свой гнев и показать 
Свою силу. Перед окончательным уничтожением фараона и его армии, и перед тем как 
послать на Египет седьмую из десяти казней, Иегова через Моисея так говорил фараону: 
"Так как Я простёр руку Мою, то поразил бы тебя и народ твой язвою, и ты истреблён 
был бы из земли; но для того Я сохранил тебя, чтобы показать на тебе силу Мою, и 
чтобы возвещено было Имя Моё по всей земле" (Исход 9:15,16). Подобно этому, в 1914 г., 
после того, как окончились времена беззаконного господства язычников над человечеством, 
или же, в 1918 г., в конце Первой Мировой войны, которая-то война велась народами с 
целью их господства над землёй, тогда Всемогущий Бог по праву мог бы стереть их с земли. 
В случае с фараоном, терпеливость Божья приготовила место тому, чтобы именно там, в 
Египте, Бог мог открыть Свою силу в ещё большей мере. После этого наступило 
наибольшее проявление Его силы через то, что сделал, чтобы Чермное море поглотило 
фараона и всю военную силу Египта. Подобным же образом, от 1918 г. Иегова мог поднять 
Своих Свидетелей через терпеливость, которую Он проявил относительно сатаны и народов 
земли, чтобы по всей земле возвещали о Его величии, и лишь только тогда мог открыть 
Свою силу над войсками сатаны, которые будут расставлены в боевой линии в будущей 
войне Армагеддон.  

Вопрос 23: Почему Бог Иегова вплоть до нынешнего дня сохранил тех, которые сами себя 
ожесточили? 

24. Апостол говорит, что Бог через Свою долготерпеливость мог показать "богатство 
славы Своей над сосу́дами милосердия, которые Он приготовил славе, над нами, 
которых Он призвал не только из Иудеев, но и из язычников" (Рим. 9:23,24). Когда 
окончилась Первая Мировая война, то ещё не было полное число тех 144_000, которых 
наперёд предназначил Бог на славу в Царстве с Иисусом Христом. Ещё нужно было 
приготовить остаток для участия в обещанной славе вместе с посаженным на престоле 
Иисусом Христом. Те члены остатка должны были быть ещё избраны из народов и должны 
были выполнить определённую им работу на земле, и через это доказать свою непорочность 
и то, что являются достойными небесной славы. Для полного их спасения Бог  должен был 
от 1918 г. оказать терпеливость к народам, хотя и окончились те "семь времён" их мирового 
господства.  

Вопрос 24: Как от 1918 года Бог оказал милосердие тем, которых предназначил к славе? 

25. В Откровении 7:1-4 апостол Иоанн сказал следующее: "И после сего видел я 
четырёх  Ангелов, стоящих на четырёх углах земли, держащих четыре ветра земли, 
чтобы не дул ветер ни на землю,  ни на море,  ни на какое дерево.  И видел я иного 
Ангела, восходящего от востока солнца и имеющего печать Бога живого. И 
воскликнул он громким голосом к четырём Ангелам, которым дано вредить земле и 
морю, говоря: не делайте вреда ни земле, ни морю, ни деревам, доколе не положим 
печати на челах рабов Бога нашего. И я слышал число запечатлённых: запечатлённых 
было сто сорок четыре тысячи из всех колен сынов Израилевых". 

26. Те четыре ангела представляют полную организацию ангельских сил под командой 
Великого Ангела Иеговы, Иисуса Христа, Который приходит от "востока солнца". Они 
вместе с Ним вели войну в небе, когда Он низвергнул сатану и его дем́онов с неба. Они 
имеют силу причинять великий вред земле, морю и деревьям, т.е., всем народам. Те "четыре 
ветра земли", которых они ещё не выпустили, чтобы тогда веяли и через это вызвали 
страшную бурю от одного до другого конца земли, представляют войну Армагеддон. В 1918 
г. начальники сил Иеговы не могли начать эту войну, через которую привели бы 
окончательный конец этому злому миру. Остаток из тех 144_000 сонаследников Христа 
ожидал своего попечатывания, и они ещё должны были получить признание для участия с 
Ним в небесной славе. По этой причине Иисус Христос дал приказ ангельским воинствам, 
которые Ему подчинены, чтобы после низвержения сатаны с неба не продолжали войны 



–       – 
 

11 
дальше, и в 1918 г. не вели войны окончательной части в войне Армагеддон. Этот перерыв 
означает, что Бог дальше показал Свою терпеливость к "сосуд́ам гнева", которыми являются 
враждебные народы. Таким образом Он мог доказать милосердие к Своим "сосу́дам 
милосердия", т.е., к остатку 144_000, чтобы они могли приготовиться к славе. 

Вопрос 25,26: Как можем это изъяснить на основании Откр.7:1-4? 

27. Божественная терпеливость, проявленная к "сосуд́ам гнева" этого мира, требовала, 
чтобы Бог сократил горе, которое допустил на этот мир. Этот перерыв среди скорби 
послужил ко спасению тех членов остатка, которые ещё находились на земле в теле и 
должны были укрепить своё "призвание и избрание" (2Пет.1:10,11). Касаясь этой скорби 
конца мира, которая началась "войной в небе", Иисус сказал: "Ибо тогда будет великая 
скорбь, какой не было от начала мира доныне, и не будет. И если бы не сократились те 
дни, то не спаслась бы никакая плоть; но ради избранных сократятся те дни" 
(Мат.24:21,22). Как следствие милосердного Божьего вмешательства, остаток тех 144_000 
получил возможность по 1918 г. быть запечатлённым печатью Бога живого. Они вплоть до 
сегодняшнего дня действовали в службе Иеговы, как Его Свидетели и амбасадоры среди 
народов. 

Вопрос 27: Как были сокращены дни скорби, и какое благословение из этого получил остаток из 
144_000?  

28. Иисус Христос господствует от 1914 г. "среди врагов Своих", и после низвержения 
сатаны с неба все Его враги находятся под ногами, на земле, которая является подножием 
ног Его. После Своей победы, "войны в небе" в 1918г, Он мог бы немедленно сокрушить их 
на земле. Всё же, мы видим, каким образом приостановление военных действий, что 
произошло в 1918г., а также пощада народов, послужили ко спасению остатка тех 144_000 
избранных. Но как же обстоит дело со спасением "великого множества", которое призвано 
со всех народов, и которое видел Иоанн после запечатления тех 144_000? От 1918 г. Бог с 
великим долготерпением переносил те "сосуд́ы гнева", определённые к уничтожению, ещё и 
ради спасения "великого множества" земных поклонников Божьих. Это "великое 
множество" людей доброй воли признают, что они взяли участие в спасении Божьем 
вследствие милосердия, которое Бог проявил через Иисуса Христа от 1918г. Именно 
поэтому Иоанн даёт описание этого следующими словами: "После сего взглянул я, и вот, 
великое множество людей, которого никто не мог перечесть, из всех племён и колен, и 
народов и язы́ков, стояло пред престолом и пред Агнцем в белых одеждах и с 
пальмовыми ветвями в руках своих. И восклицали громким голосом, говоря: спасение 
Богу нашему, сидящему на престоле, и Агнцу!" (Откр.7:9,10). Одной из целей, по причине 
которых Бог сократил горе в 1918 г. и пощадил остаток избранных, было то, чтобы члены 
остатка несли эту Божественную Весть этому "большому стаду", которое получит спасение 
для вечной жизни на земле. 

29. Поэтому Божья терпеливость, которая продолжалась до 1918 г. к мирским народам, 
которые были обречены на уничтожение, служит двум целям, а именно: спасению остатка и 
спасению "великого множества". Бог сдерживает силы, которые определены для исполнения 
уничтожения в Армагеддоне, вплоть до того времени, когда это "великое множество" 
возьмёт участие в благословениях Еван́гелии Царства, возвещаемой остатком. 

Вопрос 28,29: Для чьей пользы послужило сокращение дней скорби в 1918 г.? 

30. В то время, когда члены остатка печатанные на челах печатью Бога, остаток делает 
знак на челах членов "великого множества", которые восхваляют Бога Иегову и чтят Его 
Царя Иисуса Христа на земле. Несколько лет перед уничтожением Иерусалима, что 
произошло в 607 г. до Р.Х., Иезекииль видел видение, и в том видении было представлено 
то, каким образом Бог сдерживает боевые силы Армагеддона вплоть до тех пор, доколе 
запечатлённый остаток не окончит работу "делать знак на челах". Боевые силы Бога, 
которые исполняют Его приговор, уничтожение народов в Армагеддоне, представлены 
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через шесть мужей, снаряженных губительными орудиями; в то время, как избранный 
остаток, имеющий печати Божьи на челах, в этом образе представлен как седьмой муж, 
который носит белую льняную одежду и прибор писца при поясе. Иегова оказал великую 
терпеливость к тем, которые делают мерзости на земле, посылая мужа, одетого в белую 
льняную одежду, провести работу печатания перед теми шестью исполнителями приговора. 
О том читаем: "И сказал ему Иегова: пройди посреди города, посреди Иерусалима, и на 
челах людей скорбящих, воздыхающих о всех мерзостях, совершающихся среди него, 
сделай знак. А тем сказал в слух мой: идите за ним по городу и поражайте; пусть не 
жалеет око ваше, и не щадите; старика, юношу и девицу, и младенца и жён бейте до 
смерти, но не троньте ни одного человека, на котором знак" (Иезек.9:4-6). 

Вопрос 30: Что происходит с "великим множеством", и как запечатлевается остаток? 

31. Имея в виду любящую благородную цель, которую Бог имеет во внимании в том, 
что откладывает ещё на будущность взрыв Армагеддона, не будем нетерпеливыми через то, 
что Бог всё ещё разрешает на деятельность видимых и невидимых сил злобы, и что они 
могут причинять неописуемые страдания народам. Не будем подобны пророку Ионе. 
Опасаясь утерять популярность и славу, Иона не был готов оказать милосердие к языческим 
жителям Ниневии, в котором-то милосердии он сам взял участие. Иона бежал от исполнения 
своей обязанности, и Бог Иегова оказал ему неограниченную милость через то, что спас его 
из чрева морского чудовища и поставил опять на службу Своего пророка. После этого Иона 
проповедовал на протяжении 40 дней ниневитянам, которых было более 120_000 жителей, о 
том, что Бог хочет погубить город. 

32. Жители Ниневии поверили вес́ти относительно уничтожения и покаялись, поэтому 
Бог милостивым образом пощадил их. Иона был сильно огорчён тем, что Иегова дальше 
показал милосердие и долготерпение к ним, и после того, как прошли те 40 дней, он желал 
немедленного их истребления. Однако же, терпеливость Божья означала спасение 120_000 
таких личностей, которые "не умели различить правой руки от левой" (Ионы 4:11). Во 
втором столетии после Ионы пророки Наум и Софония также возвещали Ниневии 
уничтожение, и тогда Иегова действительно исполнил истребление. Жители Ниневии, 
которые обратились, представляют "великое множество" нынешних людей доброй воли. То, 
что Иегова пощадил народы и т.н. христианство в 1918 г., чудесным образом показывает 
нам, каким образом милосердный Бог сдерживает Свой гнев. Его мудрость и долготерпение 
к беззаконникам не есть применены неправильно, но ведут ко спасению определённого 
числа людей (Иерем.18:7,8). 

Вопрос 31, 32: Почему мы не должны быть огорчены и возмущены, подобно Ионе, по причине 
Божественного долготерпения? 

УСКОРЯТЬ ПРИШЕСТВИЕ БОЖЬЕГО ДНЯ 
Зная, что терпеливость Божья приносит спасение для людей доброй воли, приходим к 

следующему выводу: если Бог дальше переносит или терпит государства, угнетающие 
человечество, чтобы они руководили и составляли планы на мировое господство против Его 
Царства под Его Царём Иисусом Христом, тогда и мы можем это переносить. Времена 
язычников действительно окончились, но мы, как христиане, как Свидетели Иеговы, не 
начинаем мятежных действий против каких-либо народов; такое поведение никогда не 
ускоряло бы "дня Бога Вседержителя". Поэтому полностью отдадим себя под сильную руку 
Божью. В полной преданности отдадим Ему, Великому Гончару, Который творит и 
сокрушает, славу и честь. Преисполненные благодарности за то, что нас не сокрушил, 
скажем словами Исаии: "Но ныне, Господи (Иегова), Ты – Отец наш; мы – глина, а Ты – 
Образователь наш, и все мы – дело руки Твоей" (Исаии 64:8). Мы очень благодарны, что 
от 1918 г. Он сохранил нас и поверил в наши земные глиняные сосу́ды сокровище служения 
(2Кор.4:7). Нам очень жаль, видя, каким образом организованная религия дальше сводит 
народы, как ведёт торговлю людьми и, таким образом, приносит поношение на имя Иеговы. 
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С болью в сердце видим, как сатана через свои видимые орудия приносит всё больше 
страдания на землю, на человечество. Мы не радуемся тем даже и тогда, когда Всемогущий 
Бог допускает, чтобы народы дальше остались и вели борьбу против Него. Мы не стремимся 
критиковать этого. В действительности, всё же таки, мы благодарны за это, зная, что это 
значит наше собственное спасение, а также спасение ещё других бесчисленных людей. 

Вопрос 1: Имея в виду терпеливость Божью, почему мы должны быть благодарными, несмотря 
на продолжающееся беззаконие? 

2. Приходя к познанию цели, которую Бог имеет в том, что с 1918 г. с 
долготерпением переносит беззаконные "сосуд́ы гнева", уготованные на гибель, мы 
поступаем в гармонии с Его решениями, когда обращаем в нашу пользу сокращение дней 
скорби и извлекаем пользу из времени Божественного милосердия через то, что применяем 
наше полномочие, которое Он возложил на нас, как Его Свидетели и амбасадоры, чтобы 
идти и делать знак на челах всех людей доброй воли. Мы прилагаем все усилия и берём во 
внимание всю большую работу воспитания, которая проводится между людьми, которые 
скорбят и воздыхают, дабы утешить их познанием намерений Бога Иеговы и благословений 
Его Царства. Мы сознаём, что эта работа воспитания и обучения всех людей доброй воли из 
всех народов требует времени и терпения. Поэтому старательно проповедуем Ева́нгелие 
Царства, так как это поручил нам Бог. Это правдивое почитание расширяем, имея признание 
и благословение Иеговы, которое венчает наш труд. При этом продолжаем проповедовать 
Его день, или блаженный день Армагеддона, когда Бог через Своего Царя Иисуса Христа 
сокрушит жезлом железным народы, подобно глиняному сосу́ду.  

Вопрос 2: Как мы обращаем в свою пользу сокращение дней скорби? 

3. Мы не стоим в рядах и не находимся в сообществе насмешников, которые с 1914 г. 
иронизировали и насмехались, говоря: "Где обетование пришествия Его? Ибо с тех пор, 
как стали умирать отцы, от начала творения, всё остаётся так же" (2Петра 3:4). Мы не 
думаем, что Бог медлит, и что никогда не исполняет Своих обещаний. Мы знаем, что Он 
положил конец Своей терпеливости, и что определил назначенное время для войны 
Армагеддон. Сразу же, когда наступит это время, кончится Его терпеливость к "сосуд́ам 
гнева, уготованным на гибель". Но пока Он ещё позволяет, чтобы мы переносили насмешки 
и ругательства нашей надежны, будем нести предостережение этому миру, имея в памяти 
Его слова, обращённые к пророку Иезекиилю: 

4. "Сын человеческий! Что за поговорка у вас, в земле Израилевой: «много дней 
пройдёт, и всякое пророческое видение исчезнет»? Посему скажи им: так говорит 
Господь Бог: уничтожу эту поговорку, и не будут уже употреблять такой поговорки у 
Израиля; но скажи им: близки дни и исполнения всякого видения пророческого. Ибо 
уже не останется втуне никакое видение пророческое, и ни одно предвещание не будет 
ложным в доме Израилевом. Ибо Я, Господь (Иегова), Я говорю; и слово, которое Я 
говорю, исполнится, и не будет отложено; в ваши дни, мятежный дом, Я изрёк слово, и 
исполню его, говорит Господь Бог. И было ко мне Слово Господне (Иеговы): сын 
человеческий! Вот, дом Израилев говорит: «пророческое видение, которое видел он, 
сбудется после многих дней, и он пророчествует об отдалённых временах». Посему 
скажи им: так говорит Господь (Иегова) Бог: ни одно из слов Моих уже не будет 
отсрочено, но слово, которое Я скажу, сбудется, говорит Господь (Иегова) Бог" (Иезек. 
12:22-28).  

Вопрос 3,4: Какой дорогой, избранной насмешниками, мы не идём, так как это предсказал апостол 
Пётр? 

5. Нет, мы не хотим следовать точке зрения близоруких людей, говорящих, что Бог 
является медленным. Кто так говорит, даёт доказательство того, что ему недостаёт 
культурного библейского воспитания. Мы принимаем следующее вдохновенное заявление 
апостола Петра: "Не медлит Господь исполнением обетования, как некоторые почитают 
то медлением; но долготерпит нас, не желая, чтобы кто погиб, но чтобы все пришли к 
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покаянию" (2Петра 3:9). Для тех, которые искренне каются таким образом, чтобы 
отвернутся от этого осуждённого мира, а принять чистое почитание Бога и служение, 
которое делается в интересах Царства Божьего, это поучение и покаяние приводит ко 
спасению. Мы, те, что принадлежим к остатку, знаем, что должны "более делать твёрдым 
наше звание и избрание". Но, в действительности, все те, которые принадлежат к 
Свидетелям Иеговы, должны оставаться в таком состоянии, чтобы стараться помогать 
другим спасаться, понимая это постановление Божье, из-за которого ещё не пришёл 
Великий День, подобно вору, чтобы теперешний мир, небо и земля, были уничтожены 
огнём. Мы принимаем совет апостола Петра: "Долготерпение Господа нашего почитайте 
спасением" (2Петра 3:15). 

Вопрос 5: Каким образом ожидаем с доверием, и какому поведению не следуем? 

6. То, что многие насмешники называют медлительность Бога, совсем, безусловно, не 
склоняет нас к тому, чтобы с недоверием ожидать уничтожения этого мира, отчуждённого 
от Бога. Мы впредь с радостью взираем к обещанному Богом "новому небу и новой земле". 
О том важном времени, в котором Бог проявляет такое великое милосердие к "сосу́дам 
спасения" и терпеливость к "сосуд́ам гнева", апостол Пётр, рассуждая об уничтожении этого 
старого мира, делает окончательный вывод и говорит: "Если так всё это разрушится, то 
какими должно быть в святой жизни и благочестии вам, ожидающим и желающим 
пришествия дня Божия, в который воспламенённые небеса разрушатся и 
разгоревшиеся  стихии растают? Впрочем  мы, по обетованию Его, ожидаем нового 
неба и новой земли, на которых обитает правда" (2Петра 3:11-13).  

Вопрос 6: Чего ожидаем с доверием, и какому вдохновлённому совету мы следуем? 

7. Каким образом можем одновременно ожидать и ускорять Божий день? Мы не 
можем его ускорять в том смысле, что могли бы его быстрее вызвать, нежели во время, 
которое Бог предназначил от начала. Нет, мы не можем ускорить времена и сроки, которые 
Бог имеет в Своей власти (Деяния 1:7). День для такой оказии установлен неизменно 
Иеговой Богом, и мы не можем наперёд определять эту дату, как это некоторые пробовали 
исчислять, определяя наперёд даты для некоторых событий, которые предсказаны в 
Божественных пророчествах. Как можем "ускорять" будущий день Иеговы – день гибели 
этого старого мира без того, чтобы брать участие в каких-нибудь мятежных делах, 
направленных против народов? 

8. Мы можем делать это через то, что не приобщаемся к этим насмешникам и 
ругателям, которые откладывают этот день на далёкую будущность, говоря, что этот день не 
придёт во время нашей жизни, а поэтому они считают, что Бог есть медлительным. Они 
откладывают этот день в духе и понятии людей. Мы же, на основании исполнения 
библейских пророчеств, возвещаем, что этот день очень близко. Мы отстаиваем ту же точку 
зрения, что и Павел, который писал следующее: "Так поступайте, зная время, что 
наступил уже час пробудится нам от сна. Ибо ныне ближе к нам спасение, нежели 
когда мы уверовали. Ночь прошла, а день приблизился: итак отвергнем дела тьмы и 
облечёмся в оружие света" (Рим.13:11,12). Поэтому мы не склонны злоупотреблять 
кажущейся медлительностью Бога, но усердно и энергично выполняем порученное нам дело 
в этом коротком промежутке времени, сознавая то, что уже немного осталось времени до 
начала Армагеддона. Даже сам сатана знает, что времени ему осталось мало (Откр.12:12). 

Вопрос 7,8: В каком смысле мы не можем "ускорять" пришествие Божьего дня, но как можем его 
"ускорять"?  

9. Мы знаем, каким есть дело Божье на теперешнее время, и видим, как продвигается 
вперёд эта работа на земле, и никто не может её задержать. Знаем, также, что эта работа 
будет продолжаться не долго, потому что Бог исполнит её быстро и в точности. Пророк 
Исаия провозглашает об Израиле: "Хотя бы сыны Израилевы были числом, как песок 
морской, только остаток спасётся; ибо дело оканчивает и скоро решит по правде, дело 
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решительное совершит Господь на земле" (Римл.9:27,28; Исаии 10:22-27).  

Вопрос 9: Чью работу видим теперь продвигающуюся вперёд, и почему она будет 
кратковременной?  

10. Бог Иегова существует от века, и так как Он предсказал время и соответственно к 
тому оно теперь быстро продвигается вперёд, Его милосердие и терпеливость, которые Он 
проявил уже приблизительно 30 лет от 1918 г., приближается к концу. День Божьего гнева 
захватит внезапно как тать (вор), и этот мир погибнет навеки. После этого наступит "новое 
небо и новая земля", и те, которые ценили Божью доброту и полностью использовали 
терпеливость Божью, войдут в радость Нового Мира. "Итак, возлюбленные, ожидая сего, 
потщитесь явиться пред Ним неосквернёнными и непорочными в мире; и 
долготерпение Господа нашего почитайте спасением" (2Петра 3:14,15).  

Вопрос 10: Какая кульминационная точка есть близко, к которой направляем теперь все наши 
усилия? 

В ЛЮБВИ НЕТ СТРАХА  
"В любви нет страха, но совершенная любовь изгоняет страх, потому что в страхе 

есть мучение; боящийся не совершен в любви" (1Иоанна 4:18). Любовь к Богу изгоняет 
страх и то, что могло бы случиться за бескомпромиссную службу для Него. Любовь Божья 
укрепляет веру в Него, а познание Его является основанием веры (Галат 5:6). Поэтому нам, 
которые живём в эти последние дни, дан следующий совет: "А вы, возлюбленные, назидая 
себя на святейшей вере вашей, молясь Духом Святым, сохраняйте себя в любви 
Божьей, ожидая милости от Господа нашего Иисуса Христа, для вечной жизни" (Иуды 
20,21). Если те, которые взяли на себя имя Иеговы сегодня потеряли бы смелость в страхе 
перед вещами, которые приходят на землю, кто тогда мог бы быть сильным? Свидетели 
Иеговы должны быть мужественного сердца всё время, вплоть до разрешения спорного 
вопроса и суверенитета Иеговы в Армагеддоне! "Но усмиряю и порабощаю тело моё, 
дабы, проповедуя другим, самому не остаться недостойным" (1Кор.9:27). Совершая дело 
служения и благовествования, апостол Павел был внимательным, чтобы какие-нибудь 
неугодные дела или желания не помешали бы ему в достижении цели. Если бы Павел сделал 
тогда уступку своему телу, угождая самому себе по плоти, то это причинило бы его 
изгнание и лишение. Он не получил бы награду из руки Божьей. Он не обманывал себя, 
думая, что мог бы использовать обычный рабочий день на проповедь из дома в дом, а после 
этого, в свободное время отдыха или же в своих частных связях, мог бы идти дорогой этого 
мира. Эта дорога является наиболее справедливой, и Павел непрестанно имел пред очами, 
утром, в полдень и вечером, что он должен стоять на страже справедливости как в своих 
частных, так и в публичных связях. Хотя он был в этом мире, но не сделал себя его частью, 
и не дал себя привлечь его дорогами. Он так поступал, поскольку не сделал этот мир своим 
приятелем. 
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	2. Постановления или решения Иеговы распространяются на все народы, и нет ни одного народа, который был бы исключён в Его решении для спасения: "Он.., даёт всему жизнь и дыхание и всё. От одной крови Он произвёл весь род человеческий для обитания по всему лицу земли, назначив предопределённые времена и пределы их обитанию, дабы они искали Бога, не ощутят ли Его, и не найдут ли, хотя Он и не далеко от каждого из нас" (Деяния 17:25-27).
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	4. Уже около шести тысяч лет прошло с того времени, как Бог изгнал из города-рая Эдема в дикую неприготовленную часть земли наших прародителей. Подумайте только о том самолюбии, которое проявили потомки Адама и Евы вплоть до сегодняшнего дня. Это значит, что Иегова Бог проявлял великую терпеливость к упрямому человеческому роду на протяжении шести тысяч лет. По нашему мышлению это действительно долгое время. Бог, как Судья, мог бы немедленно исполнить Свой приговор смерти в городе Эдем над первой парой сознательных грешных людей и, таким образом, по праву осуждённых на смерть, или же, мог бы сделать больше, нежели это. Тысяча шестьсот лет позже, когда умножились их потомки и наполнили землю насилием и испорченностью, Бог мог бы уничтожить их всех до одного, но вместо того, чтобы сделать это, Он дал новое начало человечеству восемью, пережившими потоп. Где были бы мы сегодня, имея во внимании таких два случая, если бы Бог не оказал Своей долготерпеливости? Нигде!
	5. От потопа прошло больше чем четыре тысячи лет, и род человеческий стоит перед ещё большей опасностью. Самолюбие людей возрастает в таком большом размере, что почти каждого "рука поднимается на ближнего своего". Какую же цель имеет Иегова Бог со Своей необычайной долготерпеливостью, которую Он, как Бог справедливости, оказал нашему грешному роду? Ничего больше, как то дело, которое Он определил ещё от начала. Что им является? Оправдание Его универсального верховенства и спасение тех мужчин и женщин, которые непоколебимо стоят на стороне верховности их Бога и Создателя. Согласно объявленного Божьего решения, Адам и Ева и их потомки должны были жить вечно в городе-Рае Эдеме. Этот Рай должен был расшириться на всю землю. Бог не отказался от этого Своего решения. Поэтому Бог проявляет терпеливость ко грешным потомкам с целью спасти бесчисленное множество людей к вечной жизни на мирной земле в Своём праведном Новом Мире. Всемогущий Бог оправдывает Свою терпеливость и решения через то, что успешно выполняет их.
	6. От изгнания человека из Эдема прошло почти шесть тысяч лет. Поскольку теперь продолжительность человеческой жизни ограничена от вечности, данной в распоряжение человека, до "70 лет", а в некоторых случаях до "80 лет", и эти годы связаны с утомлением и трудностями, поэтому те тысячи лет нам кажутся очень долгими, это время медленно проходит (Псалом 89:10). Однако же, если мы измеряем дела в свете Божественных мерил, тогда дело обстоит не так. Те шесть тысяч лет, которые прошли до теперешнего времени, для вечного Бога есть лишь только, как шесть дней в неделе для людей. Так что пророк Моисей вот что сказал Богу: "От века и до века Ты - Бог. Ибо пред очами Твоими тысяча лет, как день вчерашний, когда он прошёл, и как стража в ночи" (Псалом 89:3,5). Древние мужья поделили ночь на четыре стражи по четыре часа.
	7. Согласно с заботой Божьей, участие в оправдании имени Иеговы в некоторой мере будут иметь те, которые достигнут спасения, которое приходит от Него. Испытание их непорочности требует времени. Поэтому на протяжении тех тысяч лет, в которые Бог проявлял терпеливость к грешным людям, Он оставил время для того, чтобы родились дети, выросли большими, и чтобы они получили возможность доказать свою непорочность относительно Бога и взяли участие в оправдании Его имени, потому что это означает для них жизнь вечную. Для Бога это время никаким образом не было истрачено напрасно, но все те, которые извлекли пользу из этой терпеливой возможности, заверенной Им, взяли участие в благословении.
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	Год 1914 по рождении Христа знаменует конец тех "семи времён", которые Бог оставил языческим народам, чтобы господствовали на земле. Те 2520 лет, которые Бог разрешил им в Своей доброте, начались при уничтожении Иерусалима, которое произошло в 607 году перед рождением Христа, и через это народы могли собрать много политических опытов и  правильных наблюдений, что касается состояния господства на земле. Всё же, на протяжении тех 2520 лет не было доказано, что между народами было братство, мир и благополучие, но они имели, как следствие, Первую Мировую войну, которая началась как раз тогда, когда окончились те "семь времён". Позже, в 1939 году, произошла Вторая Мировая война, ещё более ужасная, которая забрала ещё больше человеческих жизней. Этот журнал за март 1880 года уведомлял своих читателей, что "время язычников" окончится в 1914 году. По окончании Первой Мировой войны, а особенно с 1921 года, Свидетели Иеговы возвещают по всему миру: "Царство небесное приблизилось", и много раз повторяли они то, что Царство небесное пришло в 1914 году.

	2. На протяжении всех лет, которые прошли с того времени, люди, любящие мир, правду и справедливость, жаждали Царства Божьего, которое будет вести окончательную войну Армагеддон, уничтожит языческие народы, чтобы очистить нашу землю для благословенного Тысячелетнего Господства Иисуса Христа. Они видят, как организация сатаны всё более угнетает народ. Во время проповедования Ева́нгелии Царства всем народам, они непрестанно встречают жестокие преследования и сопротивления. Таким образом некоторые почувствовали нечто, похожее той нетерпеливости, которую проявили Иаков и Иоанн в то время, как жители одного самарийского села отказались принять Иисуса Христа, как гостя. "Видя то, ученики Его, Иаков и Иоанн, сказали: Господи! хочешь ли, мы скажем, чтобы огонь сошёл с неба и истребил их? ...Но Он, обратившись к ним, запретил им... и пошли в другое селение" (Луки 9:51-56). Действительно, многие из христиан  потеряли заинтересованность из-за того, что кажется, будто бы Бог медлит с уничтожением всех врагов в битве Армагеддон и с установлением Тысячелетнего Господства справедливости. Таким образом они отошли от ревностного служения Иегове Богу и от возвещения Вести Царства. Причиной этого было то, что не поняли цели, из-за которой Бог, как будто бы, кажется, не торопится с этим. Однако же, если мы познаём эту полную любви цель, из-за которой Бог не торопится, тогда мы радуемся и стараемся использовать время полностью.
	3. Теперь, в конце этого мира, мы не желаем быть подобными тем, которые сознательно желают находиться в незнании о делах Божьих и через это о Его суровых решениях относительно нашего времени. Через незнание они не извлекают пользы для своего добра из той терпеливости, которую милосердный Бог оказывает к ним, но пренебрегают этой возможностью в эти дни, в которые свершается или устанавливается судьба или участь людей. Уже десятки лет они слышат, как Свидетели Иеговы проповедуют, что в 1914 году Иегова возвысил Иисуса Христа и взял власть в руки, и через это началось Царство. Всё же, они дальше осмеивают эту Весть и не обращают наименьшего внимания на эти ясные доказательства, о которых Свидетели Иеговы уведомляют их. Поэтому они с большой ненавистью и сопротивлением выступают против тех свидетелей. Всякое иное толкование относительно ситуации мира они скорее считают за лучшее, нежели выяснение Библии. Через такое поведение они и дальше служат, как сильнейшее доказательство того, что достигли конца мира, потому что исполняют те предсказания, которые высказал Павел о конце мира (2Тим. 3:1-5).
	4. Нам, верным, апостол Пётр написал: "Это уже второе послание пишу к вам, возлюбленные; в них напоминанием возбуждаю ваш чистый смысл, чтобы вы помнили слова, прежде речённые святыми пророками, и заповедь Господа и Спасителя, переданную апостолами вашими: прежде всего знайте, что в последние дни явятся наглые ругатели, поступающие по собственным своим похотям и говорящие: «где обетование пришествия Его? Ибо с тех пор, как стали умирать отцы, от начала творения, всё остаётся так же». Думающие так не знают, что в начале словом Божьим небеса и земля составлены из воды и водою: потому тогдашний мир погиб, быв потоплен водою. А нынешние небеса и земля, содержимые тем же Словом, сберегаются огню на день суда и погибели нечестивых человеков. Одно то не должно быть сокрыто от вас, возлюбленные, что у Господа один день, как тысяча лет, и тысяча лет, как один день. Не медлит Господь исполнением обетования, как некоторые почитают то медлением; но долготерпит вас, не желая, чтобы кто погиб, но чтобы все пришли к покаянию" (2Петра 3:1-9).
	5. Поскольку все сознательно незнающие насмешники не имеют просвещения о том важном решении Бога в этом конце мира, то они поддают себе мысль, что Бог есть медлительным. Так они желают быть руководителями для самих себя и не даются быть руководимыми Словом и здравыми принципами Божьими, но своими собственными удовольствиями или страстями. Поскольку они желают себя ими удовлетворить насколько могут, поэтому в своих мы́слях они откладывают на будущность пришествие Божьего Царства и полный конец этого мира в мировой  катастрофе. Таковые не есть склонны или готовы, чтобы в событиях от 1914 года по Р.Х. видеть новое доказательство того, что пришло Царство Божье, что Иисус Христос был возвышен на престол в небе и что теперь господствует "среди врагов Своих", а именно, в связи с сокрушением всех народов "жезлом железным" в Армагеддоне. Поскольку от 1914 года прошло 34 года, то они верят и считают, что сообщение о важных мировых событиях, как это изъяснили Свидетели Иеговы, как будто бы, не оказалось правдивым. По-ихнему, Армагеддон был бы ещё в далёком будущем, и они верят, что это не произойдёт во время их жизни. К тому же, они  оставляют незамеченным тот факт, что в эти годы мы достигли ближе к Армагеддону, чем во все те годы, в которые Бог дальше проявил много Своего милосердия к людям, которые имеют возможность извлечь пользу из Его спасения. А теперь в дальнейшем остаётся меньше времени. Вместо того, чтобы извлечь пользу из благодеяний Божьих и получить спасение, которое приходит от Него, они скорее употребляют это для того, чтобы жить по своим самолюбивым пристрастиям и, как следствие того, они добровольно избирают себе уничтожение вместе с языческими народами. Они не признают того факта, что сознательное незнание о конце предпотопного мира во дни Ноя, было пророческим образом наро́чного их незнания теперь, при конце современного злого мира.

	Выбор между двумя участями
	6. Уничтожение и спасение – это те две участи, между которыми должны сделать выбор люди и народы сегодня. Тот факт, что Всемогущий Бог уничтожит народы, даже совсем сметёт с лица земли организацию беззаконного мира, кажется очень ужасным для людей этого мира с националистическим поведением, в отдельности в т.н. "христианстве". Но Бог имеет на это полное право и имеет силу, чтобы уничтожить все народы этого мира. Именно почему? Потому что все имеют своё начало от единого предка, которого создал Бог и, как Создатель, милостивым образом разрешил им придти к существованию, и может по праву уничтожить, если они не поступят таким образом, чтобы соответствовало милостивым решениям относительно их. Перед Богом народы имеют малую стоимость: "Вот народы – как капли из ведра, и считаются как пылинка на весах. Вот острова, как порошинку поднимает Он (острова ли то Британии или же континентальный остров Австралии). Все народы перед Ним как ничто; менее ничтожества и пустоты считаются у Него" (Исаия 40:15, 17). В то время, как мирские народы ведут борьбу против Царства Божьего, они являются худшими чем ничто, потому что "ничто" не мешает Богу в исполнении Его решений и дел. От 607 года перед Р.Х. Он разрешил им "семь времён" (2520 лет) теперешнего правления землёй, а поэтому, по причине их антихристианского сопротивления, которое они оказывают против установленного Царства, Он определил все народы уничтожить. Бог оправдает Свою верховную силу тем, что уничтожит их.
	7. Народы, а особенно господствующие силы т.н. "христианства", считают, что, как будто бы, они являются "высшими властями". Религиозное духовенство направляет своих сторонников или легковерных, чтобы каждая душа была покорна тем политическим государствам даже и тогда, когда бы это означало нарушение христианской совести (Рим. 13:1,2). Однако же, есть такие Власти, которые стоят выше от господства Объединённых Наций, а именно, Бог Иегова – неограниченный Властелин, и в первую очередь Ему должны отдать то, что Ему принадлежит; а также Его возвышенный на престол царь Иисус Христос, Глава Божьей Главной Организации, что стоит над вселенной. Бог Иегова имеет силу и право на то, чтобы через Своего Царя Иисуса Христа уничтожить все народы "жезлом железным", и этот факт Он продемонстрировал через пророка Иеремию незадолго перед уничтожением Иерусалима перед Р.Х..
	8. "Слово, которое было к Иеремии от Господа: Встань и сойди в дом горшечника, и там Я возвещу тебе слова Мои. И сошёл я в дом горшечника, и вот, он работал свою работу на кружале. И сосу́д, который горшечник делал из глины, развалился в руке его; и он снова сделал из него другой сосу́д, какой горшечнику вздумалось сделать. И было слово Господне ко мне: Не могу ли Я поступить с вами, дом Израилев, подобно горшечнику сему? говорит Господь. Вот, что глина – в руке горшечника, то вы – в Моей руке, дом Израилев. Иногда Я скажу о каком-либо народе и царстве, что искореню, сокрушу и погублю его; но если народ этот, на который Я это изрёк, обратится от своих злых дел, Я отлагаю то зло, которое помыслил сделать ему. А иногда скажу о каком-либо народе и царстве, что устрою и утвержу его; но если он будет делать злое пред очами Моими и не слушаться гласа Моего, Я отменю то добро, которым хотел облагодетельствовать его.
	9. Итак скажи мужам Иуды и жителям Иерусалима: так говорит Господь: вот, Я готовлю вам зло и замышляю против вас; итак обратитесь каждый от злого пути своего и исправьте пути ваши и поступки ваши. Но они говорят: «Не надейся, мы будем жить по своим помыслам и будем поступать каждый по упорству злого своего сердца». Посему так говорит Господь (Иегова)... как восточным ветром развею их пред лицем врага; спиною, а не лицем обращусь к ним в день бедствия их" (Иеремии 18:11-17).
	10. Бог, Создатель, зачисляет народы в класс "глиняного сосу́да", ведь все состоят из таких созданий, которые есть "из земли, из праха". Бог задолго наперёд предупредил, что все враждебные народы отдаёт Своему Помазанному Царю, т.е., Иисусу Христу на уничтожение, говоря: "Проси у Меня, и дам народы в наследие Тебе и пределы земли во владение Тебе; Ты поразишь их жезлом железным; сокрушишь их, как сосу́д горшечника" (Псалом 2:8, 9). В 1914 году Бог отдал народы Своему посаженному на престол Сыну, чтобы сокрушить их точно так, как бы ударить жезлом железным по глиняному сосу́ду. Он знал наперёд, что под духовным руководством слепых руководителей, религии т.н. "христианства" будут делать сопротивление Его Царству и будут бороться против Его верховенства, которое есть над всей вселенной, включая и нашу землю. Он возвещает наперёд во всех исторических пророчествах и пророческих образах, таким образом, Он наперёд постановил уничтожить их всех, поэтому знают наперёд окончательный конец и почему разрешил им придти в существование и ходить своими путями. Он показывает, что имеет хорошо обоснованное право для того, чтобы отдать их на истребление и распорядиться с ними согласно с тем, как о том читаем в доказательствах апостола Павла, который пишет следующее в послании к Римлянам 9:14-24.
	11. "Что же скажем? Неужели неправда у Бога? Никак. Ибо Он говорит Моисею: «кого миловать, помилую; кого жалеть, пожалею». Итак помилование зависит не от желающего и не от подвизающегося, но от Бога милующего. Ибо Писание говорит фараону: «для того самого Я и поставил тебя, чтобы показать над тобою силу Мою, и чтобы проповедано было имя Моё по всей земле». Итак, кого хочет, милует; а кого хочет, ожесточает. Ты скажешь мне: «за что же ещё обвиняет? Ибо кто противостанет воле Его?». А ты кто, человек, что споришь с Богом? Изделие скажет ли сделавшему его: «зачем ты меня так сделал?». Не властен ли горшечник над глиною, чтобы из той же смеси сделать один сосу́д для почётного употребления, а другой для низкого? Что же, если Бог, желая показать гнев и явить могущество Своё, с великим долготерпением щадил сосу́ды гнева, готовые к погибели, дабы вместе явить богатство славы Своей над сосу́дами милосердия, которые Он приготовил к славе, над нами, которых Он призвал не только из Иудеев, но и из язычников?" (Рим. 9:14-24).
	12. Павел защищает право Божье, которое относится к тому, чтобы уничтожить определённые творения, а других чтобы спасти милостивым образом на основании Своего Творческого права. Из милосердия Бог разрешил, чтобы все люди от первого человека и доныне существовали, несмотря на унаследованное несовершенство и грех. Поэтому Бог создал весь род человеческий из одного и того же материала, и факт, что Он разрешил нам родиться, свидетельствует о Его милосердии. Те, что вкусили этого милосердия, не могут роптать на Создателя за то состояние, в котором родились, или за те возможности, в которых взяли участие. Бог не является должником ни в чём никакому творению. Он может распоряжаться со Своим творением так, как Ему угодно и поступить в соответствии со Своей справедливостью. Является ли человек чем-то большим, нежели глина в руке гончара? Имеет ли он большее право, нежели глина, чтобы был сформирован так или иначе? Не имеет! Так как гончар разбивает тот сосу́д, который ему не нравится, так же само Бог Иегова, Создатель, разбивает на куски все народы и все организации, которые не нравятся Ему, после того, как были справедливым образом предостережены и имели полную возможность, чтобы делать лучшее.

	Не мятежны
	13. Хотя мы объявляем, что в Армагеддоне "жезлом железным" Царь Иеговы истребит мирские народы, всё же таки мы не являемся зачинщиками беспорядков или анархистами. Мы не учим беззакония (своеволия) и не призываем к мятежу против какого-либо конституционного порядка, или против правительств, так же само, как пророк Иеремия не согрешил такой деятельностью, когда предсказывал уничтожение Иерусалима и падение Иудейского царства, что именно произошло в 607 г. перед Р.Х.. Мы превозносим суверенитет Иеговы Бога, Его силу и право. Возвещаем между народами то предостережение, возвещение которого Он доверил нам. Мы не учим людей того, чтобы вели себя непристойно по отношению к правительствам, установленным людьми, которые приняли на себя ответственность за закон и порядки на разных территориях земли. Однако, в то же самое время, Слово Божье запрещает нам поучать людей, чтобы почитали политические системы, или же отдавали им то, что принадлежит Богу. В молитвах, с которыми обращаемся к Богу, мы не можем иметь во внимании мирской политики, также не можем просить, чтобы Бог дал им успех и чтобы сохранил народы в определённом уничтожении. Нет, но мы проповедуем молитву, провозглашённую Иисусом Христом в Своей проповеди на горе: "Отче наш, сущий на небесах! Да святится Имя Твоё; да придет Царствие Твоё; да будет воля Твоя и на земле, как и на небе" (Матф.6:9,10). В соответствии с этой молитвой от 1914 г. мы проповедуем это Ева́нгелие Царства во всём мире, и тем исполняем приказ Иисуса Христа относительно тех, которые будут жить перед окончательным концом мира.
	14. Чтобы показать, что мы имеем мирные цели, оздоравливающие, а не мятежные относительно народов, Бог Иегова послал нас, как Своих представителей между народы. Припоминаем нашим читателям тот факт, что в древнее время, о котором упоминает Библия, амбасадоры служили иной цели, нежели сегодня, в наше время. В мирное время народы посылают амбасадоров и иных дипломатических представителей одни к другим, чтобы поддерживать и укреплять дружественные отношения между народами. Тех амбасадоров они отзывают обратно только во время войны, или же в случае, когда недоразумения являются столь большими, что разрывают связи. Но во время Христа и апостолов амбасадоров посылали одни к другим только тогда, когда угрожало вспышкой войны, или же когда разразилась война, и один народ опасался того, что другой народ победит и уничтожит его. После того, как Господь оказывал милосердие на протяжении сотен лет израильскому народу, они с ненавистью обратились против Бога; с другой стороны, языческие народы всё время относились к Нему с ненавистью. Они всё время были "без Христа, отчуждены от общества Израильского, чужды заветов обетования, не имели надежды и были беззаконниками в мире". Они были врагами Божьими через их злые дела и мысли (Ефес.2:12; Кол.1:21). Бог Иегова выслал Своих Свидетелей как амбасадоров к тем, которые имели такую ненависть против Него, посылая их с доброжелательной миссией, и поручил, чтобы возвещали Весть Божественной милости. О том апостол Павел пишет следующее:
	15. "Все же от Бога, Иисусом Христом примирившего нас с Собою и давшего нам служение примирения, потому что Бог во Христе примирил с Собою мир, не вменяя людям преступлений их, и дал нам слово примирения. Итак мы – посланники от имени Христова, и как бы Сам Бог увещевает чрез нас, от имени Христова просим: примиритесь с Богом. Ибо незнавшего греха Он сделал для нас жертвою за грех, чтобы мы в Нём сделались праведными перед Богом. Мы же, как споспешники, умоляем вас, чтобы благодать Божия не тщетно была принята вами" (2Кор. 5:18-21; 6:1; 1Тим.1:14,15).
	16. Как таковым свидетелям и амбасадорам, которые работают в интересах Христа, Бог Иегова дал нам служение примирения с Собой; но не службу мятежа в помощь какому то политическому восстанию, или подрыва конституций, или систем мировых правительств. Поскольку нам была поручена эта ответственность, то мы идём, чтобы возвещать Ева́нгелию Царства не только к народам (Деяния 20:20), но идём к правителям мира добровольно, а иногда и принудительно. В одном из своих пророчеств относительно конца этого мира, Иисус уведомил тех, которые будут Ему верными после Первой Мировой войны: "Но вы смотрите за собою; ибо вас будут предавать в судилища, и бить в синагогах, и перед правителями и царями поставят вас за Меня, для свидетельства пред ними. И во всех народах прежде должно быть проповедано Ева́нгелие" (Марка 13:8-10). Поэтому, если мы стоим перед теми правителями и судьями, которые находятся в незнании о будущем дне мщения Иеговы, и которые выставляют себя на ту опасность, что ведут борьбу против Бога и против Его Царя, тогда нашей обязанностью есть, чтобы передать им вот такое приятельское уведомление: "Итак, вразумитесь цари; научитесь, судьи земли! Служите Господу (Иегове) со страхом  и радуйтесь с трепетом. Почтите Сына, чтобы Он не прогневался, и чтобы вам не погибнуть в пути вашем; ибо гнев Иеговы возгорится вскоре. Блаженны все, уповающие на Него" (Псалом 2:10-12). Поэтому наша миссия является угодной Богу мира. Это означает спасение всех тех, которые примут эту Весть примирения Божьего, которое приходит через Христа. Мы заранее предупреждаем или остерегаем правителей.
	17. В 1914 году окончились те "семь времён" земного господства, позволенного язычникам. С того времени народы не получили заверения от Бога, что Он не будет вмешиваться в их дела на нашей земле, и что в каком-то неоткрытом промежутке времени не уничтожит их. День уничтожения есть таким скрытым перед народами, что он приходит подобно вору ночью: "Ибо, когда будут говорить: «мир и безопасность», тогда внезапно постигнет их пагуба, подобно как мука родами постигает имеющую во чреве, и не избегнут" (1Фес. 5:3).
	18. Возьмём во внимание опять терпеливость Божью, ту терпеливость, которую народы не используют для своего спасения. По окончании "времён язычников" в 1914 году, Всемирный Властелин возвысил Своего Царя, т.е., Иисуса Христа, на небесный престол и дал Ему все народы в наследие, а концы мира во владение, так что теперь вся земля является Его собственностью. Хотя некоторые христиане ожидали, что с наступлением того времени все языческие народы будут полностью уничтожены, однако же, Иисус Христос ещё не обратил тогда Свой "жезл железный" и не разбил народы тем оружием, которое более ужасно, нежели атомная война. В войне, которая велась за мировое господство, народы разрушали одни других, но Он не вмешивался в это, чтобы их уничтожить. Иисус Христос начал войну в небе против сатаны и против всех его правителей. Он победил в этой войне и эту вражескую невидимую организацию заставил сойти на землю. Именно тогда Он ещё не уничтожил сатаны.
	19. В 1918 году как сатана, так и его организация, как видимая, так и невидимая, была низложена в подножие ног Христа. Тогда Он не воевал в окончательной войне Армагеддона и в том году ещё не положил конца этому злому миру, но разрешил, чтобы Первая Мировая война была прервана через непостоянный мир. С того времени прошло уже около 30 лет, и народы пережили Вторую Мировую войну. Хотя сатана и всё его войско де́монов больше никогда не получат доступа к небу, однако, он всё же действует вокруг нашей земли и в своём большом гневе причиняет неописуемое горе земле и морю. Иегова и Его Царь разрешили, чтобы все те беззаконные силы существовали вплоть до сего дня, хотя знают, что сатана и его де́моны завербуют все народы, чтобы оказывали сопротивление против Царства Божьего, чтобы без милосердия преследовали Его свидетелей и привели в существование международную организацию с целью угнетающего господства над землёй и её жителями.
	20. На протяжении прошедших лет с 1918 года, Свидетели Иеговы проявили себя подданными слугами Бога. Они возвещали между народами предостерегающую весть о близком уничтожении в Армагеддоне. Но народы т.н. христианства, хотя так часто слышат эту предостерегающую весть, однако же, не ценят её и не считают её достойной доверия. Они говорят, что Бог медлит и никогда не сделает этого дела во время их поколения. Некоторые христиане, которые слышат большое поношение, которое произносится на имя Божье, и которые скорбят по причине тех мерзостей, которые совершаются на земле, в том числе и в "христианстве", склонны встать и сказать: "Почему Бог до сего времени не устранил организацию этого мира?".
	21. Бог и далее проявляет терпеливость к народам по той причине, чтобы спасти помазанный остаток и людей доброй воли, которые могут находиться между народами. В 1918 году на земле находился небольшой остаток помазанных христиан. Пусть они подумают, что было бы с ними, если бы Царь Иисус Христос уже тогда обратил бы "жезл железный" и сокрушил бы все народы. Кроме того, с 1918 года выросло младшее поколение, и многие из них приняли Ева́нгелие о Царстве Божьем. А где бы они были сегодня, если бы Всемогущий Бог направил Иисуса Христа на окончательную войну в 1918 году? Остаток помазанных Свидетелей Иеговы на земле был числом только несколько тысяч. А теперь члены остатка и посвящённые люди доброй воли, которые сегодня соединены с ними, составляют наибольшее число 260_756 как деятельные Свидетели по всей земле, согласно отчёта прошлого года. Конечно, это есть очень небольшое число в сравнении с населением земли, которое есть больше двух миллиардов. Однако же, число восьми душ, переживших потоп в ковчеге Ноя, не было велико в сравнении с числом жителей беззаконного старого мира. Всё же таки, что означает терпеливость Божья к народам мира с 1918 года, если не спасение тех многих тысяч людей?

	Упрямство и руководство
	22. Хотя Бог проявляет терпеливость к народам, которые с ненавистью относятся к Божьему Царству под Христом, всё-таки упрямство политических, коммерческих и религиозных правителей мира делается всё более явным. Это ведёт к их полному уничтожению в Армагеддоне. Есть ли в этом что-нибудь неправильное, или же, может, Создатель Иегова не имеет суверенного права на разрешение, чтобы те человеческие создания ожесточились против Него на их собственную гибель? Как Великий Гончар, Он по праву и справедливо может уничтожить все те человеческие сосу́ды, которые оказались недостойными. Полная милосердия доброта и терпеливость Божья не является причиной их ожесточения, но ожесточение тех противников есть результатом их собственного самолюбия или гордости. Безжалостные люди желали бы видеть немедленное уничтожение других. Таким людям Павел говорит следующее: "Неужели думаешь ты, человек, что избежишь суда Божия, осуждая делающих такие дела и (сам) делая тоже? Или пренебрегаешь богатство благости, кротости и долготерпения Божия, не разумея, что благость Божия ведёт тебя к покаянию? Но, по упорству твоему и нераскаянному сердцу, ты сам себе собираешь гнев на день гнева и откровения праведного суда от Бога" (Рим.2:3-5). В то время, как некоторые пренебрегают терпеливостью Божьей и ожесточаются, то другие используют Его милосердие для своего собственного добра. Для таковых открывается Его терпеливость в пользу спасения, и они имеют участие в Его милосердии. Кто может роптать на это и искать вины? Что касается тех, которые получают Его милость, такая Его терпеливость не истрачена напрасно, или же не является бесполезной даже тогда, когда большее количество ожесточается и направляется к своему собственному уничтожению.
	23. Таким образом, это есть то, что Он "кого хочет милует и кого хочет ожесточает" (Рим.9:18). Во времена Моисея Иегова не поступал несправедливо с фараоном в Египте, когда допустил ожесточиться в упрямстве относительно справедливого требования Иеговы. Иегова был терпеливым к фараону, хотя был готов, чтобы открыть Свой гнев и показать Свою силу. Перед окончательным уничтожением фараона и его армии, и перед тем как послать на Египет седьмую из десяти казней, Иегова через Моисея так говорил фараону: "Так как Я простёр руку Мою, то поразил бы тебя и народ твой язвою, и ты истреблён был бы из земли; но для того Я сохранил тебя, чтобы показать на тебе силу Мою, и чтобы возвещено было Имя Моё по всей земле" (Исход 9:15,16). Подобно этому, в 1914 г., после того, как окончились времена беззаконного господства язычников над человечеством, или же, в 1918 г., в конце Первой Мировой войны, которая-то война велась народами с целью их господства над землёй, тогда Всемогущий Бог по праву мог бы стереть их с земли. В случае с фараоном, терпеливость Божья приготовила место тому, чтобы именно там, в Египте, Бог мог открыть Свою силу в ещё большей мере. После этого наступило наибольшее проявление Его силы через то, что сделал, чтобы Чермное море поглотило фараона и всю военную силу Египта. Подобным же образом, от 1918 г. Иегова мог поднять Своих Свидетелей через терпеливость, которую Он проявил относительно сатаны и народов земли, чтобы по всей земле возвещали о Его величии, и лишь только тогда мог открыть Свою силу над войсками сатаны, которые будут расставлены в боевой линии в будущей войне Армагеддон.
	24. Апостол говорит, что Бог через Свою долготерпеливость мог показать "богатство славы Своей над сосу́дами милосердия, которые Он приготовил славе, над нами, которых Он призвал не только из Иудеев, но и из язычников" (Рим. 9:23,24). Когда окончилась Первая Мировая война, то ещё не было полное число тех 144_000, которых наперёд предназначил Бог на славу в Царстве с Иисусом Христом. Ещё нужно было приготовить остаток для участия в обещанной славе вместе с посаженным на престоле Иисусом Христом. Те члены остатка должны были быть ещё избраны из народов и должны были выполнить определённую им работу на земле, и через это доказать свою непорочность и то, что являются достойными небесной славы. Для полного их спасения Бог  должен был от 1918 г. оказать терпеливость к народам, хотя и окончились те "семь времён" их мирового господства.
	25. В Откровении 7:1-4 апостол Иоанн сказал следующее: "И после сего видел я четырёх  Ангелов, стоящих на четырёх углах земли, держащих четыре ветра земли, чтобы не дул ветер ни на землю, ни на море, ни на какое дерево. И видел я иного Ангела, восходящего от востока солнца и имеющего печать Бога живого. И воскликнул он громким голосом к четырём Ангелам, которым дано вредить земле и морю, говоря: не делайте вреда ни земле, ни морю, ни деревам, доколе не положим печати на челах рабов Бога нашего. И я слышал число запечатлённых: запечатлённых было сто сорок четыре тысячи из всех колен сынов Израилевых".
	26. Те четыре ангела представляют полную организацию ангельских сил под командой Великого Ангела Иеговы, Иисуса Христа, Который приходит от "востока солнца". Они вместе с Ним вели войну в небе, когда Он низвергнул сатану и его де́монов с неба. Они имеют силу причинять великий вред земле, морю и деревьям, т.е., всем народам. Те "четыре ветра земли", которых они ещё не выпустили, чтобы тогда веяли и через это вызвали страшную бурю от одного до другого конца земли, представляют войну Армагеддон. В 1918 г. начальники сил Иеговы не могли начать эту войну, через которую привели бы окончательный конец этому злому миру. Остаток из тех 144_000 сонаследников Христа ожидал своего попечатывания, и они ещё должны были получить признание для участия с Ним в небесной славе. По этой причине Иисус Христос дал приказ ангельским воинствам, которые Ему подчинены, чтобы после низвержения сатаны с неба не продолжали войны дальше, и в 1918 г. не вели войны окончательной части в войне Армагеддон. Этот перерыв означает, что Бог дальше показал Свою терпеливость к "сосу́дам гнева", которыми являются враждебные народы. Таким образом Он мог доказать милосердие к Своим "сосу́дам милосердия", т.е., к остатку 144_000, чтобы они могли приготовиться к славе.
	27. Божественная терпеливость, проявленная к "сосу́дам гнева" этого мира, требовала, чтобы Бог сократил горе, которое допустил на этот мир. Этот перерыв среди скорби послужил ко спасению тех членов остатка, которые ещё находились на земле в теле и должны были укрепить своё "призвание и избрание" (2Пет.1:10,11). Касаясь этой скорби конца мира, которая началась "войной в небе", Иисус сказал: "Ибо тогда будет великая скорбь, какой не было от начала мира доныне, и не будет. И если бы не сократились те дни, то не спаслась бы никакая плоть; но ради избранных сократятся те дни" (Мат.24:21,22). Как следствие милосердного Божьего вмешательства, остаток тех 144_000 получил возможность по 1918 г. быть запечатлённым печатью Бога живого. Они вплоть до сегодняшнего дня действовали в службе Иеговы, как Его Свидетели и амбасадоры среди народов.
	28. Иисус Христос господствует от 1914 г. "среди врагов Своих", и после низвержения сатаны с неба все Его враги находятся под ногами, на земле, которая является подножием ног Его. После Своей победы, "войны в небе" в 1918г, Он мог бы немедленно сокрушить их на земле. Всё же, мы видим, каким образом приостановление военных действий, что произошло в 1918г., а также пощада народов, послужили ко спасению остатка тех 144_000 избранных. Но как же обстоит дело со спасением "великого множества", которое призвано со всех народов, и которое видел Иоанн после запечатления тех 144_000? От 1918 г. Бог с великим долготерпением переносил те "сосу́ды гнева", определённые к уничтожению, ещё и ради спасения "великого множества" земных поклонников Божьих. Это "великое множество" людей доброй воли признают, что они взяли участие в спасении Божьем вследствие милосердия, которое Бог проявил через Иисуса Христа от 1918г. Именно поэтому Иоанн даёт описание этого следующими словами: "После сего взглянул я, и вот, великое множество людей, которого никто не мог перечесть, из всех племён и колен, и народов и язы́ков, стояло пред престолом и пред Агнцем в белых одеждах и с пальмовыми ветвями в руках своих. И восклицали громким голосом, говоря: спасение Богу нашему, сидящему на престоле, и Агнцу!" (Откр.7:9,10). Одной из целей, по причине которых Бог сократил горе в 1918 г. и пощадил остаток избранных, было то, чтобы члены остатка несли эту Божественную Весть этому "большому стаду", которое получит спасение для вечной жизни на земле.
	29. Поэтому Божья терпеливость, которая продолжалась до 1918 г. к мирским народам, которые были обречены на уничтожение, служит двум целям, а именно: спасению остатка и спасению "великого множества". Бог сдерживает силы, которые определены для исполнения уничтожения в Армагеддоне, вплоть до того времени, когда это "великое множество" возьмёт участие в благословениях Ева́нгелии Царства, возвещаемой остатком.
	30. В то время, когда члены остатка печатанные на челах печатью Бога, остаток делает знак на челах членов "великого множества", которые восхваляют Бога Иегову и чтят Его Царя Иисуса Христа на земле. Несколько лет перед уничтожением Иерусалима, что произошло в 607 г. до Р.Х., Иезекииль видел видение, и в том видении было представлено то, каким образом Бог сдерживает боевые силы Армагеддона вплоть до тех пор, доколе запечатлённый остаток не окончит работу "делать знак на челах". Боевые силы Бога, которые исполняют Его приговор, уничтожение народов в Армагеддоне, представлены через шесть мужей, снаряженных губительными орудиями; в то время, как избранный остаток, имеющий печати Божьи на челах, в этом образе представлен как седьмой муж, который носит белую льняную одежду и прибор писца при поясе. Иегова оказал великую терпеливость к тем, которые делают мерзости на земле, посылая мужа, одетого в белую льняную одежду, провести работу печатания перед теми шестью исполнителями приговора. О том читаем: "И сказал ему Иегова: пройди посреди города, посреди Иерусалима, и на челах людей скорбящих, воздыхающих о всех мерзостях, совершающихся среди него, сделай знак. А тем сказал в слух мой: идите за ним по городу и поражайте; пусть не жалеет око ваше, и не щадите; старика, юношу и девицу, и младенца и жён бейте до смерти, но не троньте ни одного человека, на котором знак" (Иезек.9:4-6).
	31. Имея в виду любящую благородную цель, которую Бог имеет во внимании в том, что откладывает ещё на будущность взрыв Армагеддона, не будем нетерпеливыми через то, что Бог всё ещё разрешает на деятельность видимых и невидимых сил злобы, и что они могут причинять неописуемые страдания народам. Не будем подобны пророку Ионе. Опасаясь утерять популярность и славу, Иона не был готов оказать милосердие к языческим жителям Ниневии, в котором-то милосердии он сам взял участие. Иона бежал от исполнения своей обязанности, и Бог Иегова оказал ему неограниченную милость через то, что спас его из чрева морского чудовища и поставил опять на службу Своего пророка. После этого Иона проповедовал на протяжении 40 дней ниневитянам, которых было более 120_000 жителей, о том, что Бог хочет погубить город.
	32. Жители Ниневии поверили ве́сти относительно уничтожения и покаялись, поэтому Бог милостивым образом пощадил их. Иона был сильно огорчён тем, что Иегова дальше показал милосердие и долготерпение к ним, и после того, как прошли те 40 дней, он желал немедленного их истребления. Однако же, терпеливость Божья означала спасение 120_000 таких личностей, которые "не умели различить правой руки от левой" (Ионы 4:11). Во втором столетии после Ионы пророки Наум и Софония также возвещали Ниневии уничтожение, и тогда Иегова действительно исполнил истребление. Жители Ниневии, которые обратились, представляют "великое множество" нынешних людей доброй воли. То, что Иегова пощадил народы и т.н. христианство в 1918 г., чудесным образом показывает нам, каким образом милосердный Бог сдерживает Свой гнев. Его мудрость и долготерпение к беззаконникам не есть применены неправильно, но ведут ко спасению определённого числа людей (Иерем.18:7,8).
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	Зная, что терпеливость Божья приносит спасение для людей доброй воли, приходим к следующему выводу: если Бог дальше переносит или терпит государства, угнетающие человечество, чтобы они руководили и составляли планы на мировое господство против Его Царства под Его Царём Иисусом Христом, тогда и мы можем это переносить. Времена язычников действительно окончились, но мы, как христиане, как Свидетели Иеговы, не начинаем мятежных действий против каких-либо народов; такое поведение никогда не ускоряло бы "дня Бога Вседержителя". Поэтому полностью отдадим себя под сильную руку Божью. В полной преданности отдадим Ему, Великому Гончару, Который творит и сокрушает, славу и честь. Преисполненные благодарности за то, что нас не сокрушил, скажем словами Исаии: "Но ныне, Господи (Иегова), Ты – Отец наш; мы – глина, а Ты – Образователь наш, и все мы – дело руки Твоей" (Исаии 64:8). Мы очень благодарны, что от 1918 г. Он сохранил нас и поверил в наши земные глиняные сосу́ды сокровище служения (2Кор.4:7). Нам очень жаль, видя, каким образом организованная религия дальше сводит народы, как ведёт торговлю людьми и, таким образом, приносит поношение на имя Иеговы. С болью в сердце видим, как сатана через свои видимые орудия приносит всё больше страдания на землю, на человечество. Мы не радуемся тем даже и тогда, когда Всемогущий Бог допускает, чтобы народы дальше остались и вели борьбу против Него. Мы не стремимся критиковать этого. В действительности, всё же таки, мы благодарны за это, зная, что это значит наше собственное спасение, а также спасение ещё других бесчисленных людей.

	2. Приходя к познанию цели, которую Бог имеет в том, что с 1918 г. с долготерпением переносит беззаконные "сосу́ды гнева", уготованные на гибель, мы поступаем в гармонии с Его решениями, когда обращаем в нашу пользу сокращение дней скорби и извлекаем пользу из времени Божественного милосердия через то, что применяем наше полномочие, которое Он возложил на нас, как Его Свидетели и амбасадоры, чтобы идти и делать знак на челах всех людей доброй воли. Мы прилагаем все усилия и берём во внимание всю большую работу воспитания, которая проводится между людьми, которые скорбят и воздыхают, дабы утешить их познанием намерений Бога Иеговы и благословений Его Царства. Мы сознаём, что эта работа воспитания и обучения всех людей доброй воли из всех народов требует времени и терпения. Поэтому старательно проповедуем Ева́нгелие Царства, так как это поручил нам Бог. Это правдивое почитание расширяем, имея признание и благословение Иеговы, которое венчает наш труд. При этом продолжаем проповедовать Его день, или блаженный день Армагеддона, когда Бог через Своего Царя Иисуса Христа сокрушит жезлом железным народы, подобно глиняному сосу́ду.
	3. Мы не стоим в рядах и не находимся в сообществе насмешников, которые с 1914 г. иронизировали и насмехались, говоря: "Где обетование пришествия Его? Ибо с тех пор, как стали умирать отцы, от начала творения, всё остаётся так же" (2Петра 3:4). Мы не думаем, что Бог медлит, и что никогда не исполняет Своих обещаний. Мы знаем, что Он положил конец Своей терпеливости, и что определил назначенное время для войны Армагеддон. Сразу же, когда наступит это время, кончится Его терпеливость к "сосу́дам гнева, уготованным на гибель". Но пока Он ещё позволяет, чтобы мы переносили насмешки и ругательства нашей надежны, будем нести предостережение этому миру, имея в памяти Его слова, обращённые к пророку Иезекиилю:
	4. "Сын человеческий! Что за поговорка у вас, в земле Израилевой: «много дней пройдёт, и всякое пророческое видение исчезнет»? Посему скажи им: так говорит Господь Бог: уничтожу эту поговорку, и не будут уже употреблять такой поговорки у Израиля; но скажи им: близки дни и исполнения всякого видения пророческого. Ибо уже не останется втуне никакое видение пророческое, и ни одно предвещание не будет ложным в доме Израилевом. Ибо Я, Господь (Иегова), Я говорю; и слово, которое Я говорю, исполнится, и не будет отложено; в ваши дни, мятежный дом, Я изрёк слово, и исполню его, говорит Господь Бог. И было ко мне Слово Господне (Иеговы): сын человеческий! Вот, дом Израилев говорит: «пророческое видение, которое видел он, сбудется после многих дней, и он пророчествует об отдалённых временах». Посему скажи им: так говорит Господь (Иегова) Бог: ни одно из слов Моих уже не будет отсрочено, но слово, которое Я скажу, сбудется, говорит Господь (Иегова) Бог" (Иезек. 12:22-28).
	5. Нет, мы не хотим следовать точке зрения близоруких людей, говорящих, что Бог является медленным. Кто так говорит, даёт доказательство того, что ему недостаёт культурного библейского воспитания. Мы принимаем следующее вдохновенное заявление апостола Петра: "Не медлит Господь исполнением обетования, как некоторые почитают то медлением; но долготерпит нас, не желая, чтобы кто погиб, но чтобы все пришли к покаянию" (2Петра 3:9). Для тех, которые искренне каются таким образом, чтобы отвернутся от этого осуждённого мира, а принять чистое почитание Бога и служение, которое делается в интересах Царства Божьего, это поучение и покаяние приводит ко спасению. Мы, те, что принадлежим к остатку, знаем, что должны "более делать твёрдым наше звание и избрание". Но, в действительности, все те, которые принадлежат к Свидетелям Иеговы, должны оставаться в таком состоянии, чтобы стараться помогать другим спасаться, понимая это постановление Божье, из-за которого ещё не пришёл Великий День, подобно вору, чтобы теперешний мир, небо и земля, были уничтожены огнём. Мы принимаем совет апостола Петра: "Долготерпение Господа нашего почитайте спасением" (2Петра 3:15).
	6. То, что многие насмешники называют медлительность Бога, совсем, безусловно, не склоняет нас к тому, чтобы с недоверием ожидать уничтожения этого мира, отчуждённого от Бога. Мы впредь с радостью взираем к обещанному Богом "новому небу и новой земле". О том важном времени, в котором Бог проявляет такое великое милосердие к "сосу́дам спасения" и терпеливость к "сосу́дам гнева", апостол Пётр, рассуждая об уничтожении этого старого мира, делает окончательный вывод и говорит: "Если так всё это разрушится, то какими должно быть в святой жизни и благочестии вам, ожидающим и желающим пришествия дня Божия, в который воспламенённые небеса разрушатся и разгоревшиеся  стихии растают? Впрочем  мы, по обетованию Его, ожидаем нового неба и новой земли, на которых обитает правда" (2Петра 3:11-13).
	7. Каким образом можем одновременно ожидать и ускорять Божий день? Мы не можем его ускорять в том смысле, что могли бы его быстрее вызвать, нежели во время, которое Бог предназначил от начала. Нет, мы не можем ускорить времена и сроки, которые Бог имеет в Своей власти (Деяния 1:7). День для такой оказии установлен неизменно Иеговой Богом, и мы не можем наперёд определять эту дату, как это некоторые пробовали исчислять, определяя наперёд даты для некоторых событий, которые предсказаны в Божественных пророчествах. Как можем "ускорять" будущий день Иеговы – день гибели этого старого мира без того, чтобы брать участие в каких-нибудь мятежных делах, направленных против народов?
	8. Мы можем делать это через то, что не приобщаемся к этим насмешникам и ругателям, которые откладывают этот день на далёкую будущность, говоря, что этот день не придёт во время нашей жизни, а поэтому они считают, что Бог есть медлительным. Они откладывают этот день в духе и понятии людей. Мы же, на основании исполнения библейских пророчеств, возвещаем, что этот день очень близко. Мы отстаиваем ту же точку зрения, что и Павел, который писал следующее: "Так поступайте, зная время, что наступил уже час пробудится нам от сна. Ибо ныне ближе к нам спасение, нежели когда мы уверовали. Ночь прошла, а день приблизился: итак отвергнем дела тьмы и облечёмся в оружие света" (Рим.13:11,12). Поэтому мы не склонны злоупотреблять кажущейся медлительностью Бога, но усердно и энергично выполняем порученное нам дело в этом коротком промежутке времени, сознавая то, что уже немного осталось времени до начала Армагеддона. Даже сам сатана знает, что времени ему осталось мало (Откр.12:12).
	9. Мы знаем, каким есть дело Божье на теперешнее время, и видим, как продвигается вперёд эта работа на земле, и никто не может её задержать. Знаем, также, что эта работа будет продолжаться не долго, потому что Бог исполнит её быстро и в точности. Пророк Исаия провозглашает об Израиле: "Хотя бы сыны Израилевы были числом, как песок морской, только остаток спасётся; ибо дело оканчивает и скоро решит по правде, дело решительное совершит Господь на земле" (Римл.9:27,28; Исаии 10:22-27).
	10. Бог Иегова существует от века, и так как Он предсказал время и соответственно к тому оно теперь быстро продвигается вперёд, Его милосердие и терпеливость, которые Он проявил уже приблизительно 30 лет от 1918 г., приближается к концу. День Божьего гнева захватит внезапно как тать (вор), и этот мир погибнет навеки. После этого наступит "новое небо и новая земля", и те, которые ценили Божью доброту и полностью использовали терпеливость Божью, войдут в радость Нового Мира. "Итак, возлюбленные, ожидая сего, потщитесь явиться пред Ним неосквернёнными и непорочными в мире; и долготерпение Господа нашего почитайте спасением" (2Петра 3:14,15).
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	"В любви нет страха, но совершенная любовь изгоняет страх, потому что в страхе есть мучение; боящийся не совершен в любви" (1Иоанна 4:18). Любовь к Богу изгоняет страх и то, что могло бы случиться за бескомпромиссную службу для Него. Любовь Божья укрепляет веру в Него, а познание Его является основанием веры (Галат 5:6). Поэтому нам, которые живём в эти последние дни, дан следующий совет: "А вы, возлюбленные, назидая себя на святейшей вере вашей, молясь Духом Святым, сохраняйте себя в любви Божьей, ожидая милости от Господа нашего Иисуса Христа, для вечной жизни" (Иуды 20,21). Если те, которые взяли на себя имя Иеговы сегодня потеряли бы смелость в страхе перед вещами, которые приходят на землю, кто тогда мог бы быть сильным? Свидетели Иеговы должны быть мужественного сердца всё время, вплоть до разрешения спорного вопроса и суверенитета Иеговы в Армагеддоне! "Но усмиряю и порабощаю тело моё, дабы, проповедуя другим, самому не остаться недостойным" (1Кор.9:27). Совершая дело служения и благовествования, апостол Павел был внимательным, чтобы какие-нибудь неугодные дела или желания не помешали бы ему в достижении цели. Если бы Павел сделал тогда уступку своему телу, угождая самому себе по плоти, то это причинило бы его изгнание и лишение. Он не получил бы награду из руки Божьей. Он не обманывал себя, думая, что мог бы использовать обычный рабочий день на проповедь из дома в дом, а после этого, в свободное время отдыха или же в своих частных связях, мог бы идти дорогой этого мира. Эта дорога является наиболее справедливой, и Павел непрестанно имел пред очами, утром, в полдень и вечером, что он должен стоять на страже справедливости как в своих частных, так и в публичных связях. Хотя он был в этом мире, но не сделал себя его частью, и не дал себя привлечь его дорогами. Он так поступал, поскольку не сделал этот мир своим приятелем.
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